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По конкретному плану 
ведется подготовка к ком
мунистическому субботнику 
на Томском ремонтно-меха
ническом заводе.

Здесь создан штаб «крас
ной субботы», распределены 
обязанности между теми, 
кто входит в его состав. Ди
рекцией издан приказ, в 
котором оговорены меры 
для готовности к работе 16 
апреля.

Учитывая, что производ
ственным бригадам предсто
ит трудиться на своих

участках, главным образом 
в сборочном цехе, заранее 
подготавливаются ремфонд, 
запчасти, инструмент. Ре
монтники решили твердо: в 
день субботнгша на конвей
ере, где будут восстанавли
ваться лесовозы, двиг.атели, 
не должно быть никаких за
минок. Коллектив РМЗ 16 
апреля намерен выпустить 
товарной продукции не ме
нее чем на 6,5 тысячи 
рублей.

В. ГРЕБНЕВ, 
заместитель директгаа 

Томского РМЗ.

ДЕНЬ ЖИВОТНОВОДА В лесном цехе области

ПО ЛЕТНЕМУ ВРЕМЕНИ
Верхвекетскнй 11,9 ч-1,0
Колпашевсквй 10,9 -j-1,0
Томский 10,7 -1-0,9
Кривошеинский 10,3 -f l , l
Чавнскнй 10,2 -г-1,4
Первомайский 10,2 -Ь1,1
Александровский 9,7 -fl,5
Асиновск^ 9,6 -j-0,7
Молчановский 9,5 -f0,6
Бакчарский 9 ,4  -|-1,0
Кожевниковскнй 9,4 4-0,9
Шегарскнй 9,2 4-1.0
Каргасокский 8,9 4-0,6
Зырянский 8,7 4-0,7
Парабельский 8,6 4-1.5
Тегульдетский 8,0 -f-1,9
ПО ОБЛАСТИ 9,8 -fl,0
В приведенной сводке на 29 

марта первая колонка цифр — 
суточный надой на фуражную ко
рову. вторая —  плюс к уров- 

• ню прошлого года.
За неделю среднесуточный на

дой на фуражную корову по обла
сти вырос на 0.5 килограмма. И

хотя многие районы продолжают 
давать прирост в надоях, средне
областная прибавка к уровню 
прошлого года уменьшилась на 
100 граммов.

Словно специально опровергая 
высказанную в одном из обзоров 
мысль о неритмичной работе, вот 
уже длительное время удержива
ют лидерство верхнекётцы. С 
одиннадцатого на седьмое место 
переместились аяександровцы — 
отличный рывок. Укрепили свое 
положение в пятерке лучших жи
вотноводы Кривошеинского рай
она. Словом, как и прежде, к доб
ротным результатам ведет упор
ный труд.

Дни летят стремительно. Как- 
никак, а уже перешли на летнее 
время. Стало быть, пора по-на
стоящему думать и действовать, 
готовясь к пастбищному периоду. 
Неизбежно в проигрьцпе будет 
тот. кто важное дело начнет от
кладывать на потом. А работа

предстоит большая. Надо как 
следует подготовить летние доиль
ные площадки, разработать до 
мельчайших подробностей зеле
ный конвейер. Уже сейчас можно 
разработать стратегию и тактику 
разумного использования паст
бищ. Ведь нередко бывало, что, 
«нажимая» на зеленку, естествен
ный травостой либо забрасывали, 
либо беспечно вытаптывали. Ко
нечно, не мешает заранее решить, 
как придется поить коров.

Сейчас, когда значительно рас
ширены права хозяйств, а мнение 
колхозных и совхозных специа
листов становится основополага
ющим, эту работу, от ‘Которой за
висит продуктивность молочного 
стада в самое благодатное время, 
можно и нужно, провести особен
но тщательно.

Ведь принято у добрых хозяев 
телегу готовить зимой, по снегу. 
Мудрое правило— на все случаи.

Престижность
обязательства

До конца ударного квартала несколько дней. Для ряда 
леспромхозов они должны стать ' решающими в достижении 
высоких рубежей.

зл т м ш - к  с о с е т . . .
Заметки с  «дня животновода» на Соко

ловском комплексе совхоза «Молчанов
ский»
Началось с традиционного 

разговора о суточных надо
ях молока. Как доложила 
зоотехник Т. П. Ефременко, 
в течение недели они снача
ла повысились на 300 прам- 
мов на корову, а потом 
понизились. Е1сли сложить 
все вместе, то получится: со- 
коловцы топ'огтся на месте. 
Лидерство в районном сорев
новании еще не упустили, но 
соперники нагоняют.

— В прошлом году в фев
рале, — оказала Татьяна 
Павловна, — темпы роста 
продуктивности у нас были 
вьппе. За месяц суточный 
надой на норову повьюили 
почти на 1,5 килограмма. 
Но нынче, если будем р а с 
тить так же, молока полу
чим меньше.

Отметив, что из 13 доярок 
лишь 5 справились с недель
ным заданием по надоям, 
зоотехник отложила тетрад
ку в сторону и взяла дру
гую. В ней уже были подсчи
таны не килограммы, а руб
ли.

— На каждом центнере 
кормсвых единиц мы сэко
номили 91 копейку. Кажет
ся, это мелочь, но в целом 
экономия составила 370 руб
лей 37 копеек. Вся продук
ция сдана государству выс
шим сортом. Это тоже от
радно. Что же касается жир
ности, то она на прошедшей

неделе повькилась, но все 
еще ниже базисной. До нее 
не хватает всего 0,07 про
цента, а недшолучено 301 
рубль 33 копейки.

Эти цифры, видимо, если 
не взволновали, то заинте
ресовали многих присутст- 
вуюнщх. На первый план 
вьадвинулся вопрос о жирно
сти молока, о том, как ее 
повысить. Открылась дис
куссия. В ходе ее выбилось 
много интересных моментов, 
на которые в последнее вре
мя животноводы почему-то 
не обращали особо виима- 
ния.

Например, то, что необхо
димо выдавать коров пол
ностью, ибо в последних 
струйках молоко самое ншр- 
ное. Следует аппараты под
ключать к вымени сразу же 
после его обмьшки и масса
жа. иначе рефлекс отдачи 
наиболее качественной про
дукции ослабевает. Во время 
дойки доярю! не должны вы
ходить за кормушки, чтобы 
не отвлекать буренок* и как 
можно больше уделять им 
внимания. Это — азбучные 
истины, но, как отмечали са
ми животноводы, в послед
нее время их немного nipn- 
забыли.

Разговор о качестве заго
товленного корма — другото 
плана. Он, как узелки на па- 
мать, чтобы извлечь урок из

прошлой работы. А начался 
разговор с реплики доярки 
В. А. Янченко:

— Выгонят нас, наверно, 
из клуба «3.400», если так 
будем работать дальше.

— А что, и п15авильно сде
лают. Разве на таких кор
мах, как нынче, далеко 
уедешь? — поддержала ее 
доярка Н. В. Орлова.

— Конечно, — сказал на
чальник комплекса А. И. 
Сержантов, — сейчас, как 
никогда, нужно больше да
вать молокогонных кормов. 
Но где их взять? Сами знае
те, осенью почти месяц кор
мили коров кукурузой, а по
этому силоса из нее оста
лось — кот наплакал. При
ходится надои повьпнать за 
счет сенажа.

— Но что это за • сенаж! 
С комьями грязи привозят 
его из траншеи. Все это пе
ремешивается в кормоцехе, 
а потом вьшоэим из корму
шек в навоз, — возрашгл 
слесарь В. П. Лиханов.

Какое, казалось бы, ему 
дело до корма: знай, крути 
гайки. Но человек болеет за 
надш. И не только он одан. 
Слесаря поддержала ветери- 
нариьй санитар Л. Т. Федо
рова:

—̂ Коровы у нас букваль
но отворачиваются от фу- 
раокной муки, потому что 
пахнет плесенью, — оказала 
она. — А телятам привозят 
такое сено, что они стали 
болеть.

Выяснилось в .результате 
обсуждения, что телята ста

ли болеть из-за гнилого се
на — плохо стога вершили 
летом. Кроме того, в приво
зимых с лугов скирдах нет 
бирок — установить точный 
их вес практически невоз
можно. Что это такое в ус
ловиях, хозяйственного рас
чета и самофинансировавшя, 
говорить не надо.

Слушал я этот разговор и 
думал: а какой же все-таки 
выход из создавЕпегося по
ложения?' Но он, оказалось; 
уже предусмотрен руковод
ством совхоза. Побьтали они 
недавно в Кривошеинском 
районе и договорились в сов
хозе «Петровском» о за
купках силоса. Скоро будет 
организована его вьшозка.

— Вот вам и хозрасчет! — 
невольно вырвалось из уст 
начальника комплекса. — В 
трубу вся наша экономия вы
летит. Покупать и возить бы 
этот силос за счет тех, кто 
готовил нам корма...

Доярка Л. С. Дубасова не 
удержалась:

— Силоса не хватает... 
Хватило бы его, если бы на 
пастбище не валили зеленку 
коровам под ноги. Больше 
они стаптьюали ее, чем ели!

Вот так. В прошлом году 
соколовцы получили от коро
вы по 3.408 цилогрэммов мо
лока, а могли бы и больше. 
Оказывается, и у передови
ков есть резервы. Да еще 
какие!

В. РЫНДИН, 
«аш нешт. корр.

с. Соколовка,
Молчановский район.

Б р и г а д а  разделочников а . и . Капы- 
шева из Комсомольского ЛПХ ньшче 
нечасто переваливает за полуторную 

выработку. Норма у коллектива полновес
ная, без скидки, а тут еще и оборудование 
механизированной линии стало подводить. 
Однако за свои показатели коллективу 
стыдиться не приходится: 125—130 про
центов сменного задания. Такая стабиль
ность имеет глубинную основу. Не план, 
а обязательство—закон для бригады. На 
нижнем складе никто не напоминает ^ и -  
гадиру, когда организовать третью смену, 
а когда удобнее остановить ЛО-15 на ре
монт. Коллектив без подскаэни со ст<фо- 
ны находит путь к достижению рубежа. 
И вот досрочно «закрыто» обязательство 
квартала, недавно выполнен трехлетний 
план (сделано то, что немеревались в июне, 
в канун XIX Всесоюзной партконферен
ции).

Устойчивая работа лидера прибавляет 
духа другим разделочникам Комсомольска. 
Это сейчас немаловадкный момент. В се
редине марта их постигла неудача: по не
деле простояли из-за поломок две из трех 
линий. Недодано почти три тьюячи ‘кубо
метров круглых лесоматериалов. В итоге 
с начала месяца по факту наби1К1ется лишь 
12 тысяч кубометров из 14,6 тысячи со
гласно гр ан ку .

— За 19 мартовских тьюяч будем бо
роться, — в тоне главного инженера лес
промхоза Г. Г. Овчинникова ни тени сомне
ния. — Одна линия действует сейчас круг* 
лосуточно, добавили на нижнем людей. 
Отставание сокращается.

То, что рубеж по вьшуску круглых ле
соматериалов неотделим от плана поста
вок, отчетливо понимают в большинстве 
(леспромхозов «Томлеопрома». ' 'Разделка 
ведется с заметным опережением графи
ка. 26 марта взят квартальный рубеж 
(1.666 тысяч кубометров круглых), есть 
уверенность, что допо|лнит€льно лесозаго
товители произведут лесопродукции около 
100 тькяч кубометров!

В новых условиях хозяйствования воз
росла роль ритмичной работы не столько 
министерств и объединений в целом, сколь
ко предприятий. Чтобы нарастить жизнен
но важные фонды, каждому из них надо 
получать максимум прибыли, а для этого 
Достигать добротяьк промежуточных ре
зультатов. Потому тревожит, сумеют ли 
осилить мартовский рубеж ергайцы (83,6 
процента к графику), берегаевцы (84,2), 
линевцы (89,4), аслановцы (96,5). Тем бо
лее что не все коллективы и их руководи
тели проявляют бойцовский характер. Су
дить об этом можно по разговору с глав
ным инженером Ингузетсного ЛПХ В. С. 
Варданяном.

•— Чем вызвано отставание по вьтуску 
круглых лесоматериалов, Владимир Сер
геевич? Все-таки 93 процента...

— Мне трудно ответить.
— Почему?
— И бригады вроде укомплектованы, и 

хлысты доставляются бесперебойно... Ме
шают, конечно, накладки...

В чем они проявляются—так и не уда
лось получить толкового объяснения. Чув
ствуется, что руководитель слабо владеет 
обстановкой на ведущем участке производ
ства. Да только бы так! Не заботятся как 
следует на предприятии о престижности 
обязательства. Ведь и о мерах по ускоре
нию разделки не было сказано ни слора.

НА ВЫВОЗКЕ у ингузетцев «минус» 
еще больше (83,8 процента к графи
ку. Слабее здесь позиции и «Томлес- 

прома» в целом. Если разделочники идут в 
нужном темпе, траясп|ортники пока недо
бирают объемы. На 24 марта с делян до
ставлено 936,4 тысячи кубометров (98,9 
процента) — месячный рубеж, напомним, 
наивысший за зиму, 1.235 тысяч. В про
тивовес катайгинцам, парабельцам, карга- 
сокцам, новотегульдетцам, аргатюльцам, 
первенствующим на снежных трассах, креп
ко сдали водители Орловского, Ергайского, 
Чулымского леспромхозов, 'Белоярского 
ЛПК. Хоть и уверяет начальник «Томлес- 
прома» В. Н. Шутов, что «беспокойств по 
вывозке особых нет» (да и лесозаготовите- 
лй придерживаются тактики «вызревания» 
рубежа, до последнего дня сохраняя на
пряженность), опасение провала остается.

Причем угрожающая ситуация 'возникла 
не только с вьшолнением мартовских обя
зательств. В нескольких леспромхозах мо
гут остаться невьшезенными хлысты, уло
женные близ трасс зимников. У тех же 
ингузетцев их 7 тысяч кубометров, у чу- 
лымцев — 8 тысяч, орловские транспорт
ники не уверены, что успеют доставить 5 
тысяч кубометров с Вс1хты Сегонда. Ав
ральная обстановка в Аслаиовском ЛПХ. 
Сюда дополн1̂ ельно брошена бригада во
дителей автополовны № 1974 «Толюкав- 
тотранса», направлены новые лесовозы. 
Шутка ли — перед распутицей надо бук
вально выхватить с делян 30 тькяч кубо
метров хлыстов. Иначе за лето потеряют 
товарность, проще говоря, обесценится 
древесина.

Соору нет: и дороги в лесу уже не фев
ральского качества, и устали водители пос
ле зимнего «марафона». ОДНАКО В ЗА-' 
ВЕРШАЮЩИЕ ДНИ КВАРТАЛА ПРИ
ДЕТСЯ ВЫЛОНШТЬСЯ ПОЛНОСТЬЮ. 
СУДЬБА ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, ВЫПОЛНЕ
НИЕ ДОГОВОРОВ О ПОСТАВКАХ НИ
КОГО НЕ ДОЛЖНЫ ОСТАВИТЬ РАВ- 

ЬШНОДУШНЫМ.
Н. ЧУКОВ.

Э Т А Ж И  К Е Д Р О В О Г О
Бригада Ф. и. Лира из СУ-17 

Томского домостроительного 
комбината завершила монтаж 
во .втором микрорайоне Кед
рового первого 50-квартирного 
панельного дома, С большой 
отдачей на его |Сооружении по
трудились звенья монтажни

ков, возглавляемые В. Корови
ным, А . Сапеженцем, Н. Юрь
евым, и другие.

В настоящее время пере
довой коллектив ведет в этом 
микрорайоне города монтаж 
второй пятиэтажки. Умело 
руководят работами прораб

Коммунист на ферме Есть право сказать: 
,Учиися демократии"

Рассказываем о том, как проходила «прямая линия» 
между избирателями и руководителями облисполкома

Сначала 
решить 

на месте

Есть на |Жнвотвоводческих фермах специалисты, отве
чающие за работу доильного |оборудования. В Соснов- 
ском Отделении совхоза |«Павловский» такую группу воз
главляет коммунист !Р. В. Сидоров. Когда и без тсмго «е- 
большой коллектив переходил на бригадный подряд, ре
шили, ,что вместо четырех ч̂еловек будут управляться с 
делом втроем. Расчеты оправдались.

Сам Рудольф Васильевич в хозяйстве пятнадцатый 
год, 1ХОТЯ жнвет в Сосновке значительно дольше: до это
го два десятка лет Добросовестно проработал киномеха
ником. Сейчас сельчане знают jero и как рдного из ак
тивнейших депутатов сельского Совета: он вдумчиво ру- 
кюодит |адмвнистративиой комиссией.

Фото В. Кровельщнкова.
Каргасокский район.

С темы дня началась «пря
мая линия» у мерного заме
стителя мредседателя облис
полкома Анатолия Пантелее
вича Габрусенко. Позвоишл 
пенсионер Р. А. Гидус. На
ходясь под впечатлением ма
териалов феаральского Пле
нума ЦК КПСС, он говорил 
о более широком привлече
нии учащихся к пршзводи- 
тельному труду, « занятиям 
физкульту|рой и спортом, об 
организащи досуга детей. 
«Мы их нвпоняшо от чего 
оберегаем, — оказал Ростис
лав Афанасьевич, — а если 
добавить к этому отсутствие 
малых спортивных площа
док, нехватку детских кл1у- 
бов, то получается: сами же 
создаем условия для безде
лья, хулигамсгва». Одно из

В ней приняли участие заместители 
председателя исполкома областного Совета 
А. П. Габрусевко, И. И. Титов, В. Г. По
пов, А. И. ЛУЕалик, Д. А.Фролова, секре
тарь исполкома Г. >3. Парфенов.

Во время «прямой линии» поступило 
свыше 130 обращений. Тон разговора был 
уважительным, ааннтересованным. Изби
ратели интересовались ответами не только 
на личные допросы, но и выражали може- 
лання Совету, вносили предложения о со
вершенствовании стиля работы Отделов и 
управлений. >

Много звонков поступило из районов. 
Они свидетельствуют о возросшей активно

сти в глубинке, стоемлевии решить тот 
или иной вопрос. В iTo дсе время выявил
ся и (Низкий уровень информированности 
населения 1ма местах. Подобные «прямые 
ЛИВНИ» нужны прежде всего на уровне 
районов Н областных ведомств.

По единодушному мнению участников 
разговора «по Проводам», он удался. Об
щение ,с избирателями через «прямую ли
нию» дало Дозможность исполкому основа
тельно додготовиться к отчетной сессии. 
Это и еще один Щаг на пути « овладению 
новыми методами организационной рабо
ты.

предложений Р. А. Гидуса
— для ремонта школ в лет
нее время создавать школь
ные отряды под руководст
вом опытных строителей. 
«Б этом есть резон, — со
гласился А. П. Габрусенио.
— Сейчас школьники ремси- 
'тируют помещения, но не 
всегда делают это качествен
но».

— Звонит М. Г. Ивсшчин, 
депутат Ленинокого райсове
та. На Кашташе остро не хва
тает школ. «Химстрой» дол

жен вести строительсиво епщ 
одной, но нужно для этого 
переселить двадцать шесть 
семей. Город выделяет’ взаи- 
моо^жзно эти квартиры. 
Десять 'уже есть, но они сто
ят' пустыми, наверное, заказ- 
чж ждет еще шестнадцати. 
Так ведь можно ждать еще 
ненэвесию сколько, а строй
ка не движется. В итоге стра
дают дети.

— У нас был разговор с 
руководителями «Химстроя», 
заказчиком — химкомбина

том и горисполкомом, О ш  
заверяли, что в апреле пло
щадка будет подготовлена 
под строительство. Обещаю 
вам, Михаил Геннадьевич, 
проконтролировать этот воп
рос.

Один за другим несколько 
звонков из Александровско
го района. Бот первый:

— Анатолий Пантелеевич, 
Пфейфер звонит, замести
тель председателя райиспол
кома.

— Слушаю, Андрей Анд
реевич, .хотя странно, что

с. г. Богданович и начальник 
участка Н. В. Николаев. В на
чале апреля и этот пятидеся
тиквартирный дом будет пере
дан под отделку,

' Ю. АЛЕКСЕБВ. 
г. Кедровый.

вы дожидались «прямой ли
нии». Б чем проблема?

— Трудности финансиро
вания строительства в райо
не. Агропром вьвделил нам 
на год миллион триста ты
сяч рублей, из них 900 ты
сяч уйдет на завернкние 
Дома культуры. А у нас 
еще школа в Никольском, 
школа в Назине, надо стро
ить клуб в Тополевке, сло
вом, такой суммой агропром 
«подрезал» нам весь соц- 
'культбыт.

— А вы в состоянии ос
воить 900 тысяч на Доме 
культуры, 'Может, часть 
средств перебросить на дру
гие объекты?

— Трест «Томокгазстрой» 
очень серьешю относятся к 
работе, считаю, что освоим.

— Баша тревота насчет 
школ правильна, направляй
те предложения, будем их 
рассматривать.

Еще звонок:
— Анатолий Пантелеевич, 

с  вами говорит директор 
Александровской музыкаль
ной школы, депутат райсове
та Тамара Александровна 
Арбузова, У нас в районе 
«остро не хватает детских са
дов. Многие из имеющихся 
расположены в старых при
способленных помещедаях. 
Недавно из-за аварийности 
закрыто два детских сада на 
100 мест. Сейчас буде'г за
крываться еще один. Hcnioa- 
'Ком выходил с предлоишин- 
ем строить типовой детсад 
на 280 мест.

— А кто будет строить? 
Да, кстати, до вас звонил 
Пфейфер, товорил, что у вас 
нет средств «а  достройку 
строящихся об’ьектов соц
культбыта.

120 лет со дня 
рождения 

А. М. Горького

Буревестнику
революри

«Буревестник револкщии»
— так назьтается большая 
книжно - иллюстративная 
выставка, открывшаяся в 
областной .научной библиоте
ке им. А. С. Пупшина в 
корпусе по пр. Ленина, 108. 
Здесь представлены не толь
ко изданные в разные годы 
произведения великого про
летарского писателя, но и 
критические работы о его 
творчесгее, публицистика. 
IVtooro материалов посвяще
но горьковской теме в изоб
разительном искусстве. Это
— книга-альбом с таким же 
названием, а также книги 
{«Т'орыдай в иллюстрациях 
советских художников», 
«Горький в портретных ил
люстрациях» и другие.

iHa вьютавке планируется 
цровести обзор горьковской 
литературы.

Л. ПАВЛОВА.

Магазин «Искра» по тра
диции собира|ется 'широко 
отметить 120 лет со дня 
рождения А. М. Горького. 
В ближайшее время состо
ится тради'щюнное заседа
ние клуба книголюбов с уча
стием общественности и по
купателей.

А. ЯКОВЛЕВА.

Большая книяшаЯ выстав
ка, посвященная 120-летию 
со дня рождения А. М. 
Горького, развернута в на- 
учн<$‘технич©сной библиоте
ке политехнического инсти
тута. Книги, экспонированные 
на выставке, рассказьшают о 
большой человеческой друж
бе, связьшавшей великого 
пролетарского писателя и 
В. И. Ленина. О писателе, 
человеке удивительной судь
бы 'Рассказывают работы 
А. В. Луначарского. 'Вы
ставлены работы известно
го исследователя творчест
ва А. М. Горького Г. Бяли
ка. Рассказьшается о заботе 
и внимании Горького к ста
новлению Taifflx писателей, 
как К. Федин, В. Иванов, 
А. Фадеев и другие.

С обзорами книг, беседами 
о Горьком в студенческие 
общежития, вьпнли работни
ки библиотек!.

Р. ГОРСКАЯ.

В томском магазине «Бу
кинист» организована вы
ставка газет 30—40-х годов 
00 статьями об основополож
нике социалистического реа
лизма. «Учиться у Горько
го» — так назьшается пере- 
'довая «Литературной газе
ты» за 18 июня 1937 года, 
которая посвящена годовщи
не со дня смерти писателя. 
Привлекает внимание забы
тая теперь газета «За ком
мунистическое просвещение» 
■—.(орган, НаркомпрсюсЕ союз
ных республик и ЦК профсою
за работников начальных и 
средних школ. В 1937 году 
здесь была опублшювана 
большая статья «Бессмертно 
имя пролетарского писате
ля». «Учительская газета» 
свою публикацию назвала 
«Буревестник революции».

В магазине в эти дни мож
но познакомиться и 'Приоб
рести букинистические изда
ния произведений Горького, 
выходившие в нашей стране 
в разные годы.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.

— На долевых началах бу
дут строить наши предприя
тия., в ПМК есть силы, глав
ное — нам получить проект- 
|^гю документацию.

— Б)сли есть 'подрадчик 
для строительства, мы вам 
поможем заказать докумен
тацию.

— И еще. У нас состоятся 
областные игры геологов, на
до строить спортивные соо- 
ружешя, но нет материалов,
док!ументации-

— О каких материалах вы 
говорите?

— Металлические конст
рукции, ну и другое.

— Я участвовал в подго
товке неоиолышх райцент
ров к таким играм. Никакой 
■особой документации, ника
ких металлокшструкцнй из 
Томска не возил. Делаются 
щюстейшие спортсооружения 
силами районных организа
ций путем привлечения лю-

на субботни.ш, воскрес- 
ни*ш — как это делают во 
многих райцентрах. Съезди
те, например, в Бакчар, вам 
расскажут, что и как.

Третий эвонок из Александ
ровского:

— Говорит буровой мастер 
Линдт Александр Давьщо- 
вич. Я с просьбой от жите
лей микро^йона геологов. 
Здесь крайне необходима но
вая школа. Б исполкоме мне 
сказали, что нам не выдепя- 
ют на нее средств.

— Александр Давыдович, 
вам неверцо сказали. Прак
тически никогда ни одному 
району мы не отказывали в 
средствах — было бы кому 
строить. Бее дело в том, что 
силы подрядных организаций 
JorpaHHHeHbi.

(Окончшие на Ш-й стр.)
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Есть право сказать: „Учимся демократии**
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
— Да? А мне говорили о 

деньгах.
— Александр Давыдович, 

•вы депутат?
— Да, член исполкома 

райсо'вета.
Этот вопрос, как и ответ 

на него, показательны. Ведь 
по проблемам строительства 
школ, детсадов, больниц бы
ло еще немало звонков от 
депутатов, например, от за
ведующих Шегарским и Ча- 
инским районе А., Г. Най- 
до и А. Ю. Павленко. И эти 
звонки свидетельствуют об 
острюте проблемы. (Облиспол
комом разработана програм
ма строительства этих уч
реждений до 1990 года. А 
исполкомам на местах нуж
но лучше информировать 
актив, в том числе депута
тов, о возмоншостях строи
тельных организаций в райо
не и о сроках начала строи
тельства того или иного 
объекта. Долго не отпуска
ли А. П. Габрусенко криво- 
шеинцьц

— Геннадий Григорьевич 
Небользин, главный врач 
районной больницы, говорит. 
Анатолий Пантелеевич, как 
бы иключить уксу в план 
строительства хирургический 
корпус?

— Знаю, что проблема эта 
у вас острейшая. Готовьте 
документацию, будем рас
сматривать, чтобы с будуще
го года начать строить.

Еще звонок на подовую 
тему был от председателя 
сельского Совета Кривошеи- 
на Н. Е. Трунова, который 
от имени депутатов просил 
поддержки в строительстве 
школы в райцентре, старое 
здание- БОсьм1Илетни пришло 
в негодность. Н. Е. Трунов 
оказал, что мелиораторы 
вроде бы берутся строить. 
Ответ, который А. П. Габру- 
сеяко дал обоим, схдж в 
главном:

— Надо же исполкому и 
)зласть употребить. Вы на 
месте знаете, что вам нуж
нее, ссставляйте программу 
— думайте, чему отдать 
предпочтение. Надо достро
ить кинотеатр, хлебозавод, 
ОПТУ: нельзя из них делать 
«долгострой». Понятно, что 
срочно нужен хирургический 
корпус, нужна школа. Что 
зависит от исполкома — мы 
готовы помочь, но решайте 
в районе, что за чем пойдет.

Трудно быть
хозяином

Первым открыл «прямую 
линию» с И. И. Титовым, ,за- 
№эстителем 'председателя 
облисполкома, председателем 
областного Агропромышлен
ного комитета, Соловцов из 
Томска {(своего имени он не 
назвал):

— Я рабочий человек, всю 
жизнь на производстве, И 
вот сейчас хочу купить в се
ле недалеко от города до
мик с участком. Присмотрел 
один в Батурине, Обратился 
в сельсовет, а мне отвеча
ют, что без прописки не 
имею права. Выходит, хоть 
и вьпиел закон, разрешаю- 
щий такие приобретения, у 
нас он не действует?

— Здесь нужно спокойно 
разобраться. Скорее Bceiro, 
не во все сельокие Советы 
еще прищли соответствую
щие документы. Купить дом 
в селе вы, конечно, право 
имеете. Но я бы не совето
вал именно в Батурине. Оно 
активно строится. Много до
мов в ближайшее время сне
сут. Лучше поискать более 
спокойное место.

Звонков, посвященных са
дово-огородной теме, в тот 
день было еще немало. Ин
валид II группы из Киров
ского района, много лет про
работавший учителем, про
сил выяснить, почему при 
наличии свободных земель 
не расширяется кооператив 
«Бурундук». Ю. Г. Быход- 
цев из Томска, имеющий 
уже девять лет участок на 
Нижнем Складе, интересо
вался, почему на возделан
ном собственноручно огоро
де он не может построить 

• домик. Б. Ф. Перемитин вы
ражал беспонойс'то, что зем
ли садовсдчеокого коопера
тива «Мичуринец», располо
женного в черте города Том
ска, будут использовать под 
свалку, а не под строитель- 

. ство жилья. Ради этого бы
ло бы обидно губить сады и 
огороды.

— Алло, с вами говорит 
Подгорное, инженер - техно
лог, председатель профкома

«УСКОРЕНИЕ-90» ------

Чаинского объединения «Аг- 
ропромхимия» Л. Н. Аникин. 
Пять месяцев наш коллектив 
находится в очень трудном 
положении, практически без 
руководителя. Случалось, 
3 —4 дня водители простаи
вали без работы. Ньшешне- 
го и. о. председателя Д. Н. 
Филина коллектив не хочет 
и не признает, поэтому он 
опасается выхсдать на лю
ди, боится общих собрани(). 
У нас также нет экономи
ста, чтобы произвести необ
ходимые расчеты по перехо
ду на новую систему оплаты 
труда. Просили подключить
ся специалистов РАНО, нам 
отказали.

— Ну что ж, я са.м пере
говорю с председателем 
РАНО А. А. Паулем. А как 
вы сами видите переход ва
шего предприятия да само
окупаемость и самофинанси
рование?

— Здесь мы не сразу со
риентировались. Постановле
ние пришло только в февра
ле. А между тем А. А. Па
уль настоятельно посовето
вал нам два оклада специа
листов передать в РАПО. 
Дескать, вам же лучше бу
дет. Когда же изучили по- 
стансвление, то поняли, что 
остались в дураках. .(Сокра
щать нам больше некого, и 
зарплату нашим специали
стам увеличивать тоже не 
из чего.

— Бы ошибаетесь. Речь 
сегодня идет прежде всего 
о повышении производитель
ности труда, а не о сокра
щении штатов. Надо нара
щивать темпы, опережать 
плановую програм'му. Тогда 
будут и средства на зарпла
ту. Я понимаю, надо помочь 
вам разобраться во всем 
этом. И вообще пора наво
дить порядок в коллективе, 
впереди слишком много ра
боты.

— Иван Иванович, с вами 
говорит председатель Алек
сандровского райпо Б. И. 
Тихонин. У меня специаль
ный вопрос. Что я должен 
отвечать пайщикам на их 
просьбы продать поросят? У 
нас в районе всего два под
собных хозяйства и ни одной 
Азинофермы.

— С поросятами у нас в 
■области сейчас проблема 
острая. Поголовье свиней во 
многих хозяйствах резко со
кратилось. Основная нагруз
ка по продаже поросят лег
ла на совхоз «Томский», ко
торый занимается в основ
ном откормом. Поэтому сей
час решено шире подключать 
к делу подсобные и нетовар
ные фермы, где специально 
выращивать поросят. Наибо
лее рациональный путь — . 
подключать семейный под
ряд, находить поддержку у
,населения. Сколько нужно 
поросят александровцам?

— Около пятисот.
— Нет, столько из обла

стного центра мы вам не 
дадим. Лучше закупить сви
номаток. Порюсят ведь и от
возить так» далеко невозмож
но.

— А может быть, по во
де отправим?

— Стоит ли так риско
вать? Лучше уж договори
тесь с РАГЮ, проявите ини
циативу. Дело верное. Б 
области уже такой опыт 
есть.

Снова на проводе Алек
сандровский район. Директор 
совхоза «Наэинский» А. П, 
Жданов:

— Иван Иванович, я к 
BaiM за помопщю. Мы реши
ли свое хозяйство переводить 
с мясного на молочное на
правление. ЛиквидИ|ровали 
бруцеллез, закупили тело- 
чек. Готовим нетелей. Но 
наши скотные дворы не 
пригодны для молочного 
стада. Было решено по
строить комплекс. Нужны 
деньги.

— Район пблучил для 
ст1Х>ительс'ша 4 миллиона 
рублей. Это немного. При
дется вам строить за счет 
своих средств.

— Но у нас пока всего 
400 тысяч. Не хватит.

— Отройте по очередям. 
Все равно за одно лето все 
осилить невозможно. Лучше 
частями. Закончить сектор и 
сразу ставить животных.

— Иван Иванович, мы же 
купили 380 телок. 120 по
ставим, а остальных некуда. 
Погубим стадо...

— Послушай, товарищ ди
ректор. Ты сам хозяин, пере
шел на самофинансирова
ние. Вот и решай. Может, 
часть телок стоит пока про
дать, чтобы не губить. Не 
■могу же я снять средства 
для вас, например, с кожев- 
никовцев. Как хотите строи- 
ить? Хозспособам? Удеше

вить нельзя? Где материалы 
возьмешь?

Выяснилось, что к такому 
предметному разговору А. П. 
Жданов пока не совсем го
тов, надеется больше на по
стороннюю помощь.

Многие из Авоянвшнх так
же возлагали надежды на 
волевое решение. Просили 
выделить вне очереди авто
мобили, технику, строймате
риалы. Каждая рз просьб, 
конечно, будет )еще конкрет
но рассматриваться, но такой 
метод Самоснабжения отхо
дит в Црошлое.

«Хочу спросить»
На связи с избирателями 

заместитель председателя 
облисполкома, председатель 
плановой комиссии |3. Г. Цо- 
пов.

Далеко не все вопросы на
прямую касались деятельно
сти Владимира. Григорьеви
ча (занимается вопросами 
комплексного экономическо
го и социального планирова
ния, <пронзводства товаров 
народного потребления). Но 
многие свидетельствовали о 
недостаточной информиро
ванности населения.

Г. М. Завьялов (г. Томск): 
— Хочу спросить: почему
до сих пор ГРЭС-П полно
стью не переведена на газ? 
Сколько об этом писали, го
ворили, а остановились на 
полпути. Неужели Томску не 
нужен чистый воздух?

— Нужен. Весь газ, иду
щий по газопроводу, пересе
кающему область, уже рас
пределен между потребите
лями. Но в перспе ктиве воз
можность перевода станции 
на газсвое топливо есть. Она 
связана со строительством 
второй нитки трубсшровода: 
Тюмень — Омск — Новоси
бирск — Кузбасс.

А. Н. Петров (с. Кафтан- 
чиково): — Окажите, что-ни
будь планируется с органи
зацией предприятий по вы- 
,целке шкур?

— Да, такая возможность 
есть. Кооперативы по пере
работке шкур создаются. В 
Мол'чановском, Шегарском, 
Александровском районах— 
уже действуют. Управление 
бытового обслуживания от- 
крьшает аналогичный коопе
ратив в Томске.

Л. Ф. Мартемьянова (го
род Томск): — Будут ли у 
нас в городе выпускаться 
дефицитные товары, и, в ча
стности, водопроводные кра
ны, смесители?

— Первые партии их про- 
ивводства ГПЗ-5 уже посту
пают в торговлю.

Л. П. Шмитд (с. Молчано
ве): — Что слышно с обра
зованием отделов социально- 
экономического развития 
при исполкомах?

— Пока однозначного от
вета дать не могу. Вопрос 
■изучается в Совете Минист
ров республики, и мы свои 
предложения внесли. Но мы 
обязательно изучим предло
жения о совершенствовании 
структуры управления в Мол- 
чановском районе и рассмот
рим их.

г. М. Завьялов: — Поче
му одновременно с уокорен- 
ны,м возведением домов в 
микрорайоне Центральный 
не обращается внимание на 
сооружение здесь скверов, 
аллей и парков? А  если у 
домов и высаживаются де
ревца, то позже и они гиб
нут?

— Планом комплексной 
застройки и развития озеле
нения города предусмотре
но весной провести " благо
устройство и посадить дере
вья и кустарники.

Вопросов в. |Г. Попову в 
ходе «прямой дшнин» )было 
задано еще немало: по пить
евой воде, благоустройству, 
качеству продуктов питания, 
кциперативач. Звинш ш  , из 
Стрежевого, Подгорного, Ве- 
лого зЯ{ра, Петровки и дру
гих иасёл^нных пунктов. Бы
ло много ^сьглок на решения 
исполкомов.

«Будьте К впредь 
шивны!^

Хотя мы предупреждали 
читателей, что Дарья Ан
дреевна Фролова ждет в 
первую очередь вощюсов по 
торговому и бытовому об
служиванию, хлебопекарной 
промышленности, коопера
тивной и индивидуальной 
трудовой' деятельности, бы-

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ
ЛИ йч звонки по поводу рас
пределения квартир, доста- 
новки на льготную очередь 
при получении жилья. Все 
эти обращения , будут рас
сматриваться в индивиду, 
альном порядке.

-Несколько слов о \арак- 
тере вопросов по- торговле. 
Вот, например, тревон..1ый 
сигнал депутата Ленинского 
райсовета А, X. Ефимовой 
о том, ■ что в .цереулг^ Зы- 
рянсколт '.в Г. Томске закры
ли продовольственный ма
газин. С ..руководителями 
района и города' опеу)ативно 
решить этот вопрос - оказа-_ 
лось непросто. Зато цг>. вре
мя «прямой линии» было 
решено: установить на пг]>с- 
улке Зырянском павильон 
типа «Уралочка», где и ор
ганизовать торговлю продо
вольственными товарами.

О. Н. Касаткин предло
жил перенести торговые ря
ды мелкорозничной сети на 
улице Савиных и закрыть 
приемный пункт стеклопосу
ды в доме № 110 по улице 
Советской, так как в этом 
районе три таких приемных 
пункта, а Кировский рай
исполком принимал решение 
о переносе его еще в июле 
прошлого года. В ближай
шее время специалисты рас
смотрят это предложение, 
учитывая мнения и других 
жителей района.

Инвалид Великой Оте
чественной войны Н. Л. Бе
лозеров попросил включить 
в обязательный перечень то
варов для торговли участни
кам и инвалидам войны 
фланелевые сорочки и по
путно высказал вполне 
справедливое замечание: по
чему импортная молодеж
ная обувь и другие совре
менные молодежные товары 
продаются для участников 
войны. «Нам ОВД не нуж
ны,—сказал Николай Лари- 
онович, а дети и внуки дол
жны обслуживаться на об
щих основаниях».

Многих интересовало, бу
дет ли в Томске расширена 
сеть магазинов, торгующих 
винно-водочными изделия
ми. Ответ:—Не будет. Как 
в областном центре, так и в 
районах.

Житель села Зырянского 
Кафтанов задал вопрос:

— Почему допускается 
социальная несправедли
вость, когда в Томске есть 
масло, сметана, молоко в 
продаже, а у нас этого нет. 
Не продается и мука.

— Зырянский район —

— Это пока. Б ближайшее 
время будет произведена ре
гулировка. Режим подачи 
воды отладится.

— И еще у меня один во
прос, Александр Иванович, 
вернее, предложение: сооб
щать ежедневно, какую воду 
мы пьем. Скажем, по теле
видению, после завершения 
программы томских ново
стей.

— Я не вижу в этом смы
сла. Состав воды контроли
руют специальные службы. 
САга и принимают решение 
в случае необходимости...

— Но после драки кулака
ми не машут. Лучше бы все 
же информировать население 
о качестве потребляемой во
ды ежедневно...

— Я свою точку' зрения 
:вьюказал1...

— Беспокоит Бладимир 
Шшльйвич ЛВариненко  ̂пр(едг 
седатель Нбвооельцевского 
сельского Совета Парабель- 
ского района. К нам приез
жали представители из обл
исполкома, и мы передали 
им письмо за тридцатью 
подписями с просьбой ре
шить вопрос со стронтельст-

Из-за отсутс.Твйя поуеще- водопровода. Нам было
вдя прекратил работу ко- обещано разобраться. Но вот 
ояератив «Справка», обеду- обратились в свой агро- 
живающйй уже ,2.040 або- пром, а нам говорят: «Бу-

сельскохозяйственный. — 
ответила Дарья Андреев
на.—каждый житель имеет 
возможность содержать 
личное подворное хозяйство. 
Для этого в вашем районе 

л,,д̂ рстаточно сельскохозяй- 
eii^HHbix угодий. Продают
ся ’ и 'гкр.мбикорма. А вот с 

, продажёй 'ч̂ иуки разберемся. 
Поя^^тся онз:; в магазинах.

ЛГнодйх 'мщтересовало, 
какой %нашей .области по
рядок продажи .детеовых ав
томобилей. <

— О порядйе продажи ав
томобилей газета сообщит в 

,:^дном из ближайших ;номе- 
иров.

Несмотря на;.; ТО" что,по 
кооперативной и- ийдивйду-• 
альной трудовой деятельнос
ти редакция проводила спе
циальную '«прямую линию» 
,и иубдйковала-на струнцах 
газеты подробный отчёт, во
просов на эту тему было 
много и на этот раз. '

ПОЖЕЛАНИЕ 1
СЕРАФИМЫ НИКОЛАЕВНЫ.

бывшего депутата томского
ГОРСОВЕТА 1(1(958 —  1964 гг.).

Считаю целесообразным в последующие выборы в 
местные Советы народных депутатов при выдвижении 
кандидатов в депутаты областного и городского Сове
тов избирать их (с учетом места жительства. Это будет 
способствовать активизации их работы с избирателями, 
заинтересованному удовлетворению просьб людей.

Есть необходимость повысить авторитет и роль до
моуправлений как административных центров местных 
органов власти в работе с населением по месту жи
тельства. При них должен создаваться постоянно дейст
вующий актив из числа представителей домовых коми
тетов, совета пенсионеров, комсомольских организаций, 
женсоветов и, конечно, депутатов. Они могли бы взять 
на себя .важные функции по воспитанию подростков, 
прове/^ению организационных мероприятий по благо
устройству, озеленению и т. д.

Проведение «прямых линий» —  перспективная форма 
живои, непосредственной связи руководителей, депута
тов местных Советов с избирателями. Она. позволяет 
информировать о состоянии дел на местах, способст
вует незамедлительному устранению недостатков. Хо
рошо бы организовать такую «прямую линию» в пред
стоящий летне-осенний сезон с руководителями РАНО, 
колхозов и совхозов, подсобных хозяйств —  для ВЫ-- 
явления затруднений и оказания помощи в проведении 
посевной, заготовки кормов и уборки урожая сельхоз
продуктов.

нейтов. Председатель коож 
ратйва Д. М. Кинжер ска
зал, что 'обращался в горис
полком с просьб,ой выделить 
помещение в здании объед! - 
аения «Томскнефть», но по
лучи.! отказ. Д. А. (рро.'ют i 
пообещала решить этот 
В(.:;ро<: н б.';и!Койтее врс.м. .

-Житель 1 . Томска Ю. И.
Гладких предложил создать 
кооператив по оГюлсксив: - 
нищг пожарной сигнализации 

, жилого фонда, - бюдасетмы х

Шашпации. Ес.-и сеть ис- 
однмость в услугах так< - 
го -рода, прОсьба о сошдаши.и 

!:оопсратип,1 будет рассмот- воспользоваться «прямой ли

дем ориентироваться на два 
километра водооровода. на 
большее денег нет». Но два 
километрж и так включены 
в план, а в письме содержа
лась просьба протянуть во
допровод по всему селу, то 
есть на четыре километра. 
Не знаю теперь, что от
вечать людям и к какому 
концу села, эти два километ
ра прилаживать...

— Я не в курсе этого во-- 
проса, но если бьшо обеща
ние, обязательно разберем
ся, кто заволокитил вопрос...

— Извините, что решил

нией» по служебному вопро
су: Тодоров Бладимир Алек
сеевич, заместитель предсе
дателя Каргасокского райис
полкома вас беспокоит. Я 
бы хотел напомнить о ре
шении облисполкома № 126

рена.
На вопрос о возможности 

создания кооператива по 
видеозаписи по заказам на
селения Д. А. Фролова по
яснила, что создание таких

^ ^ Ж в о ^ о п р е д ^ и я " н а -
правлеиности кооперативов. I L ^ b ^ ^ o ^ 'S ^ a H r ' ^ B

Адане, CTpeiHieeoMI, Колпа- 
шеве и районных посел1ках». 
В нем предусматривалась 
прокладка водопровода и 
строительство станции обез- 
желеэивания в Каргаске. Но 
все остается на «нуле», хо
тя в порядке контроля обл
исполком и обращался к 
этому вопросу.

—'' Но ведь к любому до
кументу, Владимир AJieKce- 
евич, нужно приставить но
ги...

— Мы обращались в обл
исполком...

— Это еще не решение 
вопроса.

— Добились, чтобы
объекты были включены в 
наказы избирателей.

— /И это еще лишь часть 
дела.

— Есть документация, но
не можем найти подрядчика. 
Вначале перучалось строи
тельство «Агропромстрою», 
затем «Томскнефтегео ло
гин», но не соглашается ни 
тот, ни другой.

— Видамо, сложный объ
ект...

— Да. одна станция обез- 
желеоИ'Вания стоит евьипе 
миллиона рублей.

— Я побьшаю у вас в рай- 
сме.

— Главный инженер Ча- 
инокого производственного 
жилищно - ремонтного хо
зяйства Владимир ■Николае
вич Шлыков на проводе.

исходя из потребности насе
ления в ̂ услугах, предостав
лено райисполкомам.

Про воду, 
трубы и 

благоустройство
Заместитель председателя 

облисполкома А. И. ЛУТалик 
курирует вопросы комму
нального обслуживания; во- 
дообеспечения, благоустрой- 
ства̂  !содержайия жилого 
фонда. К Нему было нема
ло обращений.

—- Александр Иванович, 
вас беспокоит Скоморохюва 
Мария Николаевна из Том
ска. Звоню по поручению 
жителей верхних этажей на
шего дома с ул. Кулагина, 
22. Не доходит сюда вода. 
Приходится запасать ее но
чью. Сама я таких не
удобств не испытываю — 
живу на первом этаже, но 
нельзя же остаться равно
душным к бедам соседей. К 
тому же и в домах по про
спекту Фрунзе— та же про
блема.

— 'Д а , мы о ней знаем,
Мария Николаевна. И- при
нимаем меры. Запущена на
сосная станц'ия по ул. Ал
тайской... ‘

— Нет от нее толку...

Сейчас уделяется большое 
внимание благоустройству 
райцентров. Б., связи с этим 
и в Подгорном смонтирован 
асфальтовый завод. Мы уже 
с его помощью заа(Сфальти- 
ровали 4 километра дорог, 
5 километров трегТуаров. Но 
возникли сложности со сред
ствами. 300 тысяч рублей 
взяли у организаций, а вот 
180 тысяч повисли в возду
хе. Как нам быть?

— Средства, насколько я 
знаю, на уровне области уже 
распределены.

— Похоже, что нас обо
шли вниманием. Обращались 
в райисполком, нам сказали, 
что денег нет, в облкомхозе 
тоже отказали...

— Б управлении строи
тельства и эксплуатации до
рог намерены взять завод 
себе. Но я должен основа
тельно разобраться...

В адрес А. 1И. {Малика по
ступило немало частных во
просов. Они касались недо
статков в обслуживании жи
лого фонда, погрешностей в 
работе коммунальных служб. 
Были !и попытки использо
вать полномочия ответствен
ных работников исполкома 
не по Иазначенню. Напри
мер, М. И. Гаврилов попро
сил А. И. Малика подыскать 
трубы нужного рнаметрадля 
подведения тепла к группе 
жилых домов. На /что ему 
справедливо было отвечено, 
чДо обязанность {исполкома 
решать этот вопрос не s ча
стном порядке, а выяснить, 
почему допущены перебои в 
торговле этим товаром. Но 
если с такой постановкой во
проса щожно согласиться, то 
ответ на вопрос об информи
ровании томичей о качестве 
воды, думается, не удовлет
ворит многих. В редакцию 
газеты обращается ' {Немало 
читателей р просьбой не дер
жать их в {неведении отно
сительно того, какую роду 
мы иьем, и эта просьба дол
жна быть удовлетворена.

Пробелы, 
которые надо 

восполнить
Телефонные звонки, ко

торые раздавались в каби
нете секретаря облисполко
ма Г. 3, Парфенова, порой 
вызывали недоумение. По
чему по элементарным про
цедурным моментам нужно 
звонить секретарю облис
полкома. Ведь справку 
можно получить и на пред
приятии, и в организации, 
где трудятся томичи. Сла
бая информированность — 
она и здесь рождает вопро
сы. А это уже 2фоблема. И 
решать ее нужно соответ
ствующим службам облис' 
полкома. Об этом, собст
венно, был звонок и предсе
дателя Кировского райис
полкома Г. Л. Повкратовой. 
В районе возникла сложная 
ситуация с разменом квар
тиры. И здесь же — неод
нозначное толкование ее в 
райисполкоме и в юридиче
ской службе облисполкома.

— Но если мы что-то не
допонимаем, тогда надо нас 
учить, — резонно подчер
кивает Галина Александров
на.

Необходимость учиться 
принимать правильное реше

ние в сложных ситуациях— 
это, как видно из характера 
звонков, актуально для 
многих райисполкомов и 
сельских Советов. Это к а^  
сается и тех структурных^' 
изменений, которые сегодня 
идут в ряде служб, подчи
ненных. исполкомам.

— Григорий Захарович, у 
телефона секретарь Асинов- 
ского горисполкома В. К. 
Кульгавых. Звоню по пова 
Ду ставки инспектора 
ЗАГСа. Мы отправляли по 
этому поводу письмо в фи
нансовое управление облис
полкома.

— Теперь вы можете этот 
вопрос решить самостоятель
но. на месте. Бы можете 
вводить любую должность, 
если позволяет фонд оп
латы труда.

— Фонд не позволяет.
— Тогда я вам пока ни- 

чем не могу помочь.
— Когда сельские Советы 

будут обеспечиваться транс
портом? — вопрос секрета
ря райисполкома из Шегар- 
ки Б. М. Бондаренко. — В 
нашем районе из семнадца
ти сельских Советов только 
два обеспечены автотранс
портом.

— Мы разберемся в 
этой проблеме по вашему 
району, постараемся по
мочь.
■ Интересные вопросы за
дала секретарь Обского 
сельского Совета из Чаин
ского района В. А. Бедер- 
никова:

— Григорий Захарович, 
мы проводим ежегодно^Д 
шесть сессий. А если сель
скому Совету проводить их 
четыре раза в го.д? Было бы 
меньше бумаг, а больше 
контроля.

— Я бы вас поддержал, 
но сейчас действует закон, 
где записано — шесть.

— Еще один вопрос. 
Вызывает недоумение, ко
гда одни и те же проблемы 
обсуждаются и на пленумах 
райкома партии, и на сес
сиях исполкома. И главное 
— одними и теми же людь
ми.

— Это. конечно, непоря
док.

— Григорий Захарович, 
звонит вам О. Н. Касаткин, 
проживающий по ул. Совет
ской, 110, кв. 3. Меня инте
ресует вот такая социально
нравственная проблема. Об 
этом не раз говорилось в 
центральной печати, но по
рочная практика продолжа
ется. Почему коллективы 
узнают о награждении своих 
руководителей и сотрудни
ков орденами и медалями 
из газет? Почему кандида
туры не обсуждаются в 
коллективах? И это повсе
местно.

— Сейчас представления.^ 
о награждениях будут ши-Д 
роко обсуждаться...

— Является ли препятст
вием для избрания то, что 
кандидат в депутаты не 
прописал в данном округе? 
—Это уже вопрос секретаря 
райисполкома из Молчано
ва Н. Б. Борониной.

— Нет, не является.
Не так много вопросов во 

время «прямой линии» полу
чил Г. 3. Парфенов. Значи
тельная часть из них носи
ла не проблемный, а инфор
мационный характер. Были 
видны пробелы в орпшиза- 
ционно-массовой работе 
сельских Советов и {райис
полкомов. 1На это прежде 
всего и стоит обратить вни- / 
мание. ^

КАКОВА ЖЕ РЕАКЦИЯ В ОТВЕТ НА ТЕ ВОПРО
СЫ И ЗАМЕЧАНИЯ, {КОТОРЫЕ ВЫСКАЗАНЫ В ХО- 
ДЕ «прямой линии»?

Сразу же после разговора по «прямому проводу» со
стоялось короткое совещание, которое провел предсе
датель облисполкома Анатолий Емельянович Высоцкий. 
Несмотря на болезнь, он приехал к завершению разгово
ра и успел выслушать 'По телефону 10 избирателей. А. Е. 
Высоцкий отметил, что «прямая линия»—ответственная 
акция и она свидетельствует о доверии избирателей ис
полкому областного Совета. Следовательно, и ответная 
реакция должна быть такой. Каждый сигнал необходимо 
поставить на контроль, и определить ответственных за его 
исполнение. На эту чисто организационную сторону дела 
давалось два дня.

План таких поручений уже имеется. Вот какие меро
приятия в него включены.

Рассмотреть вопрос о проектировании и временном 
строительстве очистных сооружений в Молчанове. Про
работать с управлением «Химстрой» вопрос поставок 
железобетона для строительства базы ПЖРТ Кировско
го района. Принять меры, обеспечивающие строительст
во Дома культуры в селе Мельникове в текущем году. 
Рассмотреть вопрос о включении в план ДСК на 1989 
год строительство второго 60-квартирного дома для Том
ского авиапредприятия. Предусмотреть возможность вы

деления 50 тысяч рублей на проектирование котельной в 
Молчанове и внести предложение о перспективах тепло
снабжения и газификации это^о села.

Поручено выделить совхозу «Приобский» вездеход
ный автобус для подвоза школьников, изыскать возмож
ность для обеспечения кирпичом строительства терапев
тического корпуса в Зырянском, разобраться со строи
тельством котельной в селе Анастасьевка. Облплану 
объединению «Томскнефтегазгеология» подлежит рас
смотреть вопрос о включении в план проектирования 
школы в селе Александровском, совместно с облепортко- 
митетом внести предложения об улучшении обеспечения 
обувью и одеждой спортивных коллективов, увеличить 
лимиты на проектирование новой школы в с Мельнико
ве.

Дано поручение оказать содействие в выделении не
обходимых материалов для завершения строительства во
допровода *в с. Новосельцеве Парабельского района, вы- ' 
полнить работы в полном объеме .на водонасосной стан
ции по ул. Алтайской для улучшения водоснабжения Ку- 
лагинского массива в Томске, благоустроить территорию 
в одном из жилых микрорайонов в Парабели.

Бее остальные вопросы также взяты на контроль.
«Прямую линию» организовали и провели: оргинст- 

рукторский отдел облисполкома и журналисты с ВЫ
ГОН, Н. ГУБСКАЯ, В. ИВАНОВ, Т. КОНДРАЦКАЯ 3. КУНИЦЫНА, Г, (СКАРЛЫГИН. ,

В  с ч и т а н н ы е  м и н у т ы
позволит определить место аварии прибор, созданный учеными Томского политехнического института

Ныне трудно представить 
себе производство, не на- 
сыщеийое надземными тех
нологическими трубопровод
ными коммуникациями из 
металлов, пластмасс и ке
рамики самого различного 
диаметра и кривизны, при
меняемых вне и внутри це
хов. А коммунальное хо
зяйство! Нефте- и газопро
воды! И нередко в этих са
мых трубах случаются за
купорки отложений. Как 
найти место закупорки? Ши

роко распространенным де
довским способом, когда 
«слухачи» с молоточками 
простукивают трубу и по 
звуку определяют место ава
рии? Еще просверливают 
наугад отверстия — выте
кает вещество, значит, заку
порка дальше. (А если вред
ные вещества?) Так или 
иначе, закупорки находятся, 
но сколько времени ухо
дит...

Б НИИ интроскопии Том
ского политехнического ин

ститута доктор технических 
наук Г. Ш. Пекарский, кан
дидат технических наук 
П. Б. Ефимов, научные 
сотрудники Ю. Г. Дьяков, 
С. Б. Жарков и другие со
здали уникальный перенос
ной автономный прибор не- 
разрушающего контроля, 
предназначенный для бес
контактного профилактиче
ского и аварийного обследо
вания трубопроводных ком
муникаций. Участок трубы 
облучается нейтронами. Де
текторы прибора регистри
руют отраженный поток ча
стиц, взаимодействовавших 
с контролируемой средой и 
несущих информацию о ее 
параметрах. Прибор позво
ляет рбнаруживать места 
закупорок в трубопроводах с

внешним диаметром трубы 
не менее 50 миллимет^в, 
толщиной стенок трубы 
от одного до двадцати мил- 
лиметров. Производитель
ность контроля трубопрово
дов — от 1 до 3 километ
ров в час, в зависимости от 
диаметра трубы, химсостава 
закупорок, условий о^ледо- 
вания.

Этими приборами, широко 
заинтересовались у нас в 
стране. Вьшолненные в ин
ститутских условиях, они 
внедрены и эксплуатируются 
при производстве минераль
ных удобрений (Алмалык- 
ский и Уваровский химзаво
ды), хлебопродуктов (г. 
Усольское), кремнийоргани- 
ки (Чебоксарская область), 
на промстоках (Болгоград-

ская область), в целлюлозно- 
бумажном производстве, на 
сетях теплоснабжения. ' Ис
пытания эти идут уже не
сколько лет. Годовой эконо
мический эффект от внедре
ния одного прибора состав
ляет на том или ином про
изводстве до 70 тысяч руб
лей.

Долгое время политехни
ки искали производителя л  
нового прибора. Совсем не
ожиданно он нашелся сам.
Б условиях самофинансиро
вания и хозрасчета завод 
Мннприбора БССР г. Топ
ки I Кемеровской области 
взялся производить ней
тронный обнаружитель за
купорок. Уже выпущен 
производственный образец.

Г. ГОРЧАКОВ.
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Предприятия
торговли

«Наири»г 
«Клен» 

и другие

Два торговых коопера
тива организованы при 
Томском iropnpoMTopre.

Кооператив «Наири» 
выполняет посредничес
кие функции по закупке, 
доставке и продаже через 
магазины Томска жен
ской и мужской обуви. 
Но, прежде чем попасть 
на прилавок, закуплен
ные в разных республи
ках образцы обуви экза
менуются у покупателей. 
Только за месяц через 
Дом обуви реализова
но женских сапог на 7.5 
тысячи рублей.

А члены кооператива 
< c iiiieH » . организованного 
при магазине Ха 47 «Ме
бель». соби{5ают мебель 
на дому у покупателей. 
Причем расценки за вы
полненные работы не 
превышают государствен
ные.
- В ближайшее время 
начнет действовать ко
оператив при магазине 
Ха 20 Кировского райпи- 
щеторга по доставке то
варов на дом.

На совет 
к покупателю

Более сорока покупа
тельских конференций 
провели работники тор
говли в прошлом году.

Благодаря дельным со
ветам томичей удалось 
повысить культуру об
служивания в промтовар
ных , магазинах, рацио
нальнее использовать 
торговые площади. На 
очередную покупатель
скую конференцию при
глашают жителей област
ного центра продавцы 
магазина № 21 горпром- 
торга «Товары для 
дома». Она состоится 
22 апреля в десять часов 
утра.

Сорок тысяч... 
с молотка

Работники Томского 
ЦУМа провели аукцион 
по распродаже промыш
ленных товаров.

За «свою» цену гости 
аукциона смогли приоб
рести постельное белье, 
платья, одеяла, платки и 
даже пальто. Выручка 
аукциона составила более 
сорока тысяч рублей. А 
для тех, кто не нашел 
для себя товар по аукци
онной цене, рядом была 
организована просто рас
ширенная продажа про
мышленных товаров, а 
также беспроигрышная 
вещевая лотерея. Прохо
дил аукцион в здании 
речного вокзала.

Письмо в редакцию ЗАВТРА

У нас другое мнение
в  молодом городе Том

ской области. Кедровом, 
строится хорошая, большая 
школа, которая после сдачи 
в эксплуатацию б^^ет 
слишком велика для города. 
Горко.м партии принял ре
шение об устройстве в шко
ле на 1.568 учащихся об
щественного культурного 
центра, в который будут 
входить общественная сто
ловая на 200 мест, помеще. 
ния комбината бытового об
служивания, кинозал и по
мещения горкома партии и 
горисполкома. Мы понима
ем, что с появлением город
ского исполнительного ко

митета и городского комите
та партии им необходимы 
помещения. И принятые 
решения о переустройстве 
школы имеют под собой хо
рошую почву: деньги, кото
рые могли пойти на возве
дение здания горкома, пой
дут на улучшение жилищ
ных условий горожан. Но 
мы считаем, что это можно 
сделать с большей выгодой 
как для горкома и горис
полкома, так и для.детей.

На встрече и^ирателей с 
кандидатом в депутаты го
родского Совета _ народных 
депутатов Г. Н.’ Синицким 
был затронут вопрос пере

устройства школы. Товарищ 
Синицкий обещал разо
браться вместе с директо
ром школы и рядом ответ
ственных работников. Но 
обещание осталось только 
на словах и в протоколе 
встречи.

Размещение помещений 
КБО на первом этаже одно
го из блоков школы катего
рически не допускается 
СНИПом, совмещение функ
ций общественной и школь
ной столовой противоречит 
санитарным нормам.

Буквально через два-три 
года школа наберет про
ектное количество -учеников.

а пока в этих кабинетах и 
лабораториях можно раз
местить предметные круж
ки.

Комбинат бытового об
служивания можно размес
тить в клубе, а под здание 
горисполкома и горкома пар
тии отдать финскую шко
лу. А в новой школе раз
местится школа искусств, 
будет хороший детский ком
плекс. где дети и только де
ти будут учиться и прово
дить все свободное время. 
Ведь они мечтают получить 
обещанный Дом пионеров и 
станцию юных натуралистов 
в здании новой школы. 

Жители города ФАРЛ- 
НОСОВА, ТРИФОНОВА, 
КВАСОВА, ФОМИЧЕВ 

и другие.
Всего 46 подписей.

В ДОМЕ 
УЧЕНЫХ

начнется заседание За
падно-Сибирского зональ
ного сектора 1?есиублн- 
канского .совета по цауч- 
ной работе студентов 
высших и учащихся 
средних специальных за
ведений рсфСр .

i иши еад i

Цель двухдневного се
минара—определить мес
то НИРС в повышении 
качества подготовки
студентов на этапе пере
стройки высшего и сред
него специального обра
зования. Основным эле
ментом перестройки выс
шей школы является пре
подаватель. поэтому
участники зонального 
научно - методического 
семинара хотят рассмот
реть также практику про
ведения олимпиад и кон
курсов по специальнос
тям и их влияние на со
вершенствование • мастер
ства преподавателей.

Будут обсуждены во
просы организации на
учно - исследовательской 
работы студентов вузов 
Томска, а также участие 
студентов городов За
падной Сибири в зональ
ных, республиканских, 
всесоюзных, отраслевых 
научных студенческих 
конференциях.

Новая книга

Лучше, чем дома
«НА «РАЮ ГРОЗЫ»

Если за детей не болит 
душа (они накормлены, здо
ровы и ухожены), то их ро
дители могут больше сил 
отдавать производству, спра
ведливо считают в Сайгин- 
ском леспромхозе. Именно 
это и было главным в при
нятом решении строить хоз- 
шособом новый ясли-саи, 
который и был возведен за 
удивительно короткий срок 
— всего за четырнадцать 
месяцев. Так в Сайге пол
ностью снялся с повестки 
дня один из главных соци
альных вопросов — устрой
ства ребенка в ясли-сад.

— Бассейн, спортзал, хо
рошая мебель и игрушки, 
словом, мы имеем все, —

рассказывает методист Ма
рия Михайловна Луцик, — 
чтобы наши дети чувствова
ли себя здесь не как дома, 
а даже лучше и каждый раз 
приходили сюда с желанием.

НА СНИМКАХ: во время 
прогулки воспитательница 
Вера Михайловна Алина, 
Юля Иванова, Алена Аки
мова; даже по настроению 
ребятишек сразу видно: им 
нравится в «воем садике; 
за подготовкой бассейна 
перед купанием ребятишек 
медсестоа Тамара 'Михай
ловна Тимкова и методист 
Мария Михайловна Луцик.

Н. ПОТАПОВ. 
Фото автора.

ч

Так называется новая 
книга Эдуарда Бурмаки
на, выпущенная недавно 
Томским книжным изда
тельством, В книгу во
шли пять повестей писа
теля: «М.УСЯ», «Балкон 
без перил». «Трое с од
ной улицы», «Сочинение 
на незнакомые слова» и 
«К морю». Эти произве
дения объединяет тема 
нравственного возмужа
ния молодых людей воен
ного и послевоенного по
колений.

Изданная тридцати- 
тысячньш тиражом, кни
га уже поступила''на при
лавки книжных магази
нов.

■d
В. КУПРЕЕВ.

Фельетон читателя

ЕСТЬ ИДЕЯ!
Пишу это не из банального желания по

жаловаться на незадачливых кооперато
ров, а из желания помочь им в их «нелег
ком» труде. А идея для производителей 
шашлыков в Томске родилась у меня по
сле пбездки в Кемерово.

Актуальное интервью

В м е с т о
в помощь томским 

кооперато|эам • «шашлычникам»

...Шашлычная, что напротив останов
ки «Политехнический институт», распро
страняла на всю округу специфический 
запах и мелодии ансамбля «Мираж». Доч
ка сказала протяжно: «Па-а-па, купи саш- 
лык». И вскоре мы с трудом жевали ку
сочки недожаренного «сашлыка». Однако 
мясо явно оказалось не по зубам, и мы 
предложили его птичкам. (Правда, корм 
дороговат — 1 рубль 35 коп.). Мужчина, 
что купил шашлык перед нами, не дове
рил его птичкам, а дожевал с синим от 
натуги лицом и сказал в окошечко, сдер
живая злость:

Итак. Чтобы избавить себя от лишних 
хлопот, таких, как закупка мяса и прочие 
трудности, связанные с этим, сам процесс 
приготовления, выслушивание от покупа
телей длинных и коротких монологов по 
поводу цены и качества, предлагаю следу
ющее:

Совесть надо иметь, ребята!
«Ребята» смотрели на него из своей 

амбразуры невинньБми глазами, и взгляд 
их выражал: «Не нравится — не ешь!».

Вы берете билет на 8-30 утра на рей
совый автобус «Томск — Кемерово». В 
13-00 прибываете на Кемеровский авто
вокзал и на 15-00 берете обратный билет. 
Пока дожидаетесь отправления автобуса, 
скупаете в привокзальной шашлычной все 
шашльши (цена кемеровского шашлыка 
78 копеек, а качество намного выше). Здесь 
их останется только разогреть на своих 
мангалах и... продавать по цене 1 руб. 35 
коп. за порцию. Даже на самом дешевом 
микрсшадькуляторе нетрудно подсчитать 
прямую выгоду от этого «мероприятия». 
Чтобы оправдать билеты туда и обратно, и 
продать-то нужно всего 20 шашлыков. А 
ведь можно закупить и крупную партию. 
Вот это будет кооперация!

сберкассы - 
в к и н о

и. к о л о то в к и н .

Возвращаясь к напечатанному

БЕСКОНЕЧНЫЕ РАУНДЫ
Фельетон «Бокс по пере

писке», опубликованный в 
газете 6 сентября 1987 го
да. познакомил читателей с 
принципиально новым ви
дом спортивного П1ЮТИВО- 
борства. Впрочем, не име
ющего никакого отношения 
к жесткой мужской игре, 
зато напрямую связанного 
с бюрократической игрой. 
Вот уже почти восемь лет 
продолжается непримири
мая схватка жильцов дома 
№ 27-ж по ул. Пушкина, с 
одной стороны, и работника
ми Октябрьского ПЖРТ и 
райисполкома — с другой. 
«Бокс» по переписке за это 
время приобрел статус про
фессионального. Схватки на 
бумажных рингах давно 
уже перевалили установлен
ную для любительского бок
са норму.

Многораундовый поеди
нок, а попросту, продолжаю
щаяся волокита, ожесточи-, 
ли противоборствующие 
стороны. Жильцы бомбар
дируют письмами все ин
станции, а работники треста 
и райисполкома неутомимо 
маневрируют, подменяя се
годняшний день завтрашним, 
и далее. Основной аргумент 
такой: «Там живут одни

пенсионеры, им делать не
чего. вот и пишут».

«В нашем до.ме располо
жено кафе «Жемчужина». 
Не без его помощи у нас 
регулярно заливает подва
лы, часто отключается свет. 
У дома — бесконечная ве
реница машин (кафе об
служивает 19 филиалов!). 
В кафе часто выходит из 
строя вентиляция: кухонный 
чад через открытые окна 
хлопьями сажи 'оседает на 
стеклах...»

(Из письма жильцов в 
редакцию).

Об этом квартиросъем
щики писали уже не один 
раз в Октябрьский райис
полком. откуда неизменно 
приходили ответы: «Неис
правности устранены, поря
док наведен, виновные на
казаны...»

Однако очередная провер
ка после очередного письма 
в редакцию показала, что 
изложенные факты до сих 
пор соответствуют действи
тельности. Правда, воду из 
подвала недавно откачали, . 
но влажный грунт и покры
тые плесенью стены не 
создают благ(<пол)учного 
представления. которым 
полны официальные ответы.

1986 год, январь. «Капи
тальный ремонт системы 
отопления, водрснабжения и 
канализации включен в 
план ГРСУ-15 на II квар
тал 1986 г...».

1987 год, июль. «В це
лях предотвращения затоп- 
дения подвала будет произ
ведена реконструкция на
ружной канализации...».

1987 год, ноябрь. «В до
ме произведен ремонт внут
ренних коммуникаций, кров
ли. устранены причины за
топлений подвального по
мещения, отремонтированы 
отмоетки, выполнена пере- 
врезка существующей кана
лизации...» (Из ответа в ре
дакцию).

1987 год, декабрь. «Вен
тиляция отремонтирована, 
руководители кафе преду
преждены...».

Таков последний ответ из 
райисполкома.

— Не работа, а оплошная 
нервотрепка. — так харак
теризует свое положение 
нынешний директор кафе 
«Жемчужина» Л. А. Кон
дратович. — Нас постоянно 
проверяют. Комиссии на
ступают друг другу на пят
ки. Мы же виноваты, лишь в 
том, что кто-то когда-то

принял «мудрое» решение 
встроить кафе в жилой дом.

После проверок практи
чески ничего не меняется. 
Чем сильнее возмущаются 
жильцы, тем чаще и стро
же предупреждаются руко
водители кафе. «Жемчужи
на» находится в весьма не
завидной роли безропотной 
боксерской груши, которую 
награждает барабанный 
град ударов с обеих сторон.

Главная причина, из-за 
чего разгорелось бумажное 
сражение, — это пришед
шая в негодность за чет
верть века система водо
снабжения и канализации. 
Поэтому уважаемым орга
низациям давно пора ре
шить вопрос с капитальным 
ремонтом и окончательно 
определиться: убрать кафе
из жилого дома или создать 
нормальные условия для 
его эксплуатации.

А пока происходящее 
напоминает (если до конца 
использовать боксерскую 
терминологию) самый на
стоящий бой с тенью, в ко
тором вполне реально бед
ствующие люди ведут сра
жение с равнодушием и 
^бевответственносДью.

А. МАКСИМОВ,

Чтобы оплатить коммуналь
ные услуги, приходится те
рять немало личного време
ни. А его и так не хватает...

В. ПЛБХОВ.
Это письмо мы показали 

заместителю начальника 
производственного жилищно- 
ремонтного управления по 
экономике Р. Т. ГАЛИ- 
НОВСКОИ.

— Подобные претензии 
приходится выслушивать и 
нам, работникам, жилищно- 
коммунальных служб Том
ска, — сказала Раиса Ти
мофеевна. —Чаще—оправдан 
ния, когда мы .предъявляем 
претензии тем, кто не рас
считался вовремя за услуги. 
Правда, открытие централь
ных сберкасс в Ленинском 
районе (Каштак) и Киров
ском (пл. Южная) несколь
ко улучшило обстановку. А 
вот в Советском районе по- 
прежнему приходится выста
ивать по два-три часа. А 
ведь мы тоже заинтересова
ны в том, чтобы расчеты 
за услуги производились . 
своевременно. На 1 января 
нынешнего года только по 
нашему ведомству задол
женность квартиросъемщи
ков составила около 70 ты
сяч рублей. При переходе 
на хозрасчет для нас будет 
дорог каждый рубль.

— Какой же выход?
— Он очень простой. Не

зачем вообще ходить в 
сберкассу. Совет Министров 
РСФСР обязал руководите
лей предприятий, организа
ций и учреждений, незави
симо от ведомственной при
надлежности домов, прини
мать заявления трудящихся 
на удержание стоимости ус
луг из зарплаты по месту 
работы. Аналогичное реше
ние в январе этого года 
принято и Томским горис
полкомом.

— Выходит, написал со
ответствующее заявление— 
и живи спокойно?

— Вот именно! В бухгал
терию предприятия подает
ся заявление, в котором 
указываются место .работы, 
цех. табельный номер, фа
милия, адрес. Примерный 
текст может быть такой;

«Заявдение. Из причита
ющейся мне суммы зар
платы прошу ежемесячно 
перечислять: за квартиру и 
коммунальные услуги 10 
руб. 02 коп., в том числе, 
за отопление — 1 рубль 73 
коп., водоснабжение и ка
нализацию — 1 рубль 72 
коп., электроэнергию — 4 
рубля 20 коп. (показания 
счетчика на 1 апреля 21307 
киловаттАча1сов). Расчетный 
счет — №  50856 Облжил- 
соцбанка. Советский ПЖРТ 
лицевой счет № 39906.’ 
Подпись».

— Но как все-таки быть 
с электроэнергией, ведь 
расходы месяц на месяц не 
приходятся?

— Очень просто. Расчет 
производится по среднеме
сячному показанию счетчи
ка за минувший год. Это не
сложно подсчитать. Раз в 
год можно корректировать 
фактическое потребление с 
предполагаемым и, если бу
дет необходимость, произво
дить доплату или удержание 
через бухгалтерию по месту
работы.

' А как быть, если рас
четная книжка выдана на 
имя хозяина, а он, допу
стим, находится в длитель
ной командировке?

— Перечисление из зара
ботной платы может сде
лать любой работающий 
член семьи. Но при этом в 
заявлении следует указать 
за кого вносится плата.

— Что даст квартиро
съемщикам такая форма 
расчета?

— Самое главное боль
шую экономию личного вре
мени. Вместо того, чтобы 
два-три часа стоять в оче
реди, можно сходить в ки
но. в Парк, погулять с деть
ми...

— Вы уже (сами пользу
етесь такой формой расче
та?

— Да, два года. А к кон
цу месяца на нее перейдут 
все работники аппарата на
шего управления. Надо ведь 
подавать пример.

ш ж д ^ г н а р о д н е д я

ня»ормация
,Епо1»ГЕ1»ы Т А С С  с о о Е щ а м я т

Р, ТИМОФЕЕВ.
г. Томск.

В завершающую стадию вступило строительство 
крупнейшего на Кубе нефтеперерабатывающего за
вода, сооружаемого при техническом содействии 
Советского Союза в Сьенфуэгосе. За время строи
тельства прекрасно .зарекомендовала себя практика 
создания интернациональных бригад, работу кото
рых отличает высокая производительность труда. 
Кубинская молодежь «меет возможность осваивать 
рабочие специальности под руководством опытных 
советских .мастеров.
• НА СНИМКЕ: советские и кубинские монтажники.

Фото С. Середы.

НОВЫЕ С У Д А  
ДЛЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

КОРНОИБУРГ (Нижняя Австрия). У судострои
телей верфи в Корнюйбурге—придунайском город
ке недалеко от Вены—большой день. В тор
жественной обстановке представителям Министер
ства речного флота РСФСР было сдано рефриже
раторное судно многоцелевого назначения «Иван 
Прохоров» — третм из десяти судов этой серии, 
сгружаемых сейчас корабелами предприятия 
«Линц-^Корнойбург». Одновременно было спущено 
со стапелей на воду еще одно судно такого же ти
па — «Аркадий Свердлов».

Эти суда—один из примеров продолжающегося 
уже десятки лет советско-австрийского сотрудни
чества. основанного на принципах доверия и вза
имной выгоды. В их создании участвовали специ
алисты обеих стран, часть навигационного оборудо
вания изготовлена в СССР.

Важной особенностью новых судов является то. 
что, обладая мореходными качествами, они могут 
совершать рейсы также и по морским маршрутам 
выходя на просторы Балтийского и Каспийского 
морей. Кроме их главного предназначения — пере^ 
возки овощей и фруктов, новые суда могут тран
спортировать грузовые контейнеры,, легковые авто
машины, сыпучие грузы

А. ТЮПАЕВ.

Р А З ЫС К И В А ЮТ С Я
НАЦИСТСКИЕ ПРЕСТУПНИКИ
ЛОНДОН, с  призывом к британцам сообщить 

все известные им сведения о скрывающихся в 
стране нацистах, служивших при Гитлере, высту
пила независимая комиссия по расследованию во
енных преступлений. Она была создана министром 
внутренних дел Д. Хэрдом после того, как прави
тельство консерваторов оказалось под давлением 
требований принять действенные меры против фа- 
шист,рв, уютно устроившихся после окончания вто
рой мировой войны на Британских островах.

Уже сейчас известно, что в Великобритании про
живает не менее 17 нацистских преступников, при
чем большая часть из них совершала свои злодея
ния на территории ССОР. Однако до сих пор воз
мездие так и не постигло никого их них. Власти 
оправдывали это тем, что, мол, согласно 
британскому законодательству, человек,’ виновный 
в преступлении, не может быть привлечен к ответ
ственности в Великобритании, если в тот момент 
он не был ее подданным и если преступление было 
совершено за пределами страны. Когда же речь 
заходила о выдаче нацистов Советскому Союзу, 
Лондон начинал ссылаться уже на другие статьи 
британского законодательства, запрещающие это.

Однако возмущение мировой ■ и британской об
щественности все же заставило правительство кЪн- 
серваторов заново вернуться к рассмотрению дан
ной проблемы и поставить вопрюс о возможном 
изменении отношения к военным преступникам. 
Одним из таких шагов и стало создание независи
мой комиссии. От того, к каким выводам она при
дет, во многом будет зависеть, постигнет ли в кон
це концов справедливая кара нацистов.

Д. ВОСКОБОЙНИКОВ.

БЕСПРАВНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
ИНДЕЙЦЕВ В США

L

ВАШИНГТОН. От 80 до 90. процентов индейцев 
племени сиу, живущих в резервации в штате Юж
ная Дакота, являются безработными. Детская 
смертность там в 3,5 раза превышает средний уро
вень по стране, а число самоубийств—в 4 раза. 
Множество жилищ не имеют водопровода и элек
тричества. Эти данные содержатся в докладе бюро 
по делам индейцев. В то же время весь район шта
та, где живут согнанные в резервации сиу, по 
данным газеты «Вашингтон пост», приносит нема
лый доход, в том числе 200 миллионов долларов 
ежегодно от серебряных рудников, 400 миллионов 
от туризма и 30 миллионов долларов дают лесо
разработки.

Из этих миллионов индейцам не перепадает и 
цента, поскольку земля в Южной Дакоте им боль
ше не принадлежит. В 1877 году она перешла в 
руки корпораций и крупных собственников. Так 
решил тогда конгресс США, нарушив договор, 
подписанный вождями племени сиу с правитель
ствам. Этот договор гарантировал, что сиу оста
нутся хозяевами своих исконных земель. Но вско
ре после этого там открыли богатые месторожде
ния золота. Гарантии были отброшены, а земли 
отняты.
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Почти две тысячи юных и 
взрослых слушателей собрал 
в своих стенах Большой кон
цертный зал филармонии, 
хотя на этот раз билет на 
концерт стоил достаточно 
солидно. В воокресёнье дет
ские коллективы, съехавшие
ся со всей страны в Томск 
для участия в I Всесоюзном 
празднике музыки для детей 
и юношества «Музыкальный 
подснежник», не поску
пились почти полностью по
вторить для этого случая 
ктрогра'мму 1ко(нцерта|-отирьД- 
тия.

Правда, были и прият
ные «разночтения». Появил

ся в рамках праздника 
вокальный ансамбль Том
ского музыкального учили
ща, которым руководит пре
подаватель Ф. Т^гуш&в. 
Публика тепло приняла на-, 
полненные народным юмо- 
ро.м русские леони, особен
но «Параню». Снова — на 
этот раз в сверкающем «По
лонезе» Фредерика Шопена 
— уверенно заявил о своем 
зреющем пианистическом ма
стерстве ученик 8-го класса 
Центральной детской му
зыкальной школы при Мос
ковской консерватории Илья 
Гноенский. Увереннее впи
сывались некоторые детали 
в программе кемеровского и 
томского народных оркест
ров. туркменского националь
ного хора ' «Эхо», хора 
«Камертон» ' с Алтая. Ка
жется, что мЬжно нового 
подать от повторения тан
цевальной картинки? Но и

тут стали ярче работать мол
даване. Даже маленький 
музыкально - танцевальный 
коллектив молдавской семьи 
Гециву исполнил свою пля
ску в еще более зажигатель
ном темпе, особенно выде
лялся своим естественным 
поведением на сцене самый 
юный член этой музыкаль
ной семьи. Он бьш удачно 
поддержан массовым танцем 
ансамбля «Чимбримор», ко
торый, кажется, стал еще бо
лее стремительным. Новые 
обаятельные черточки, еще 
больше непосредственности 
исполнения появились в тан
цевальных коллективах — 
«Радуге» с Томского нефте
химического колЙииата, 
сверкающий оптимизм в за
вершающей танцевальной 
картине горьковского ан
самбля «Счастливое детст
во».

Отдадим же должное му
зыкальным воспитателям и 
наставникам юных исполни
телей, назовем их поимен- 
на Это — руководители на
родных оркестров А. Бублик 
и В. Гостищев, глава мол
давских танцоров П. Нягу, 
глава туркменского хора 
«Эхо» Л. Зинкина, руководи
тели ансамбля ТНХК В. и А, 
Тарасовы, глава алтайского 
хора «Камертон» Л. Крюч
кова, худрук танцевального 
ансамбля томской школы 
№ 9 О. Воронина, руково
дители грузинских коллекти
вов заслуженный деятель 
искусств республики П. Де- 
муришвили и Н. Эдгаридзе, 
главы ансамбля бального 
танца ДК «Авэнтард» 
Г. Волкова, кабардино-бал
карского — Р. Воронов, хо
ра мальчиков Дома ученых 
— Э. Варенцова и горьков

ского ансамбля «Счастливое 
детство» — И. Смелкова.

Поскольку концерт был 
благотворительным, естест
венным дополнением к нему 
бьша организованная в ^ й е  
зала ярмарка солидарности. 
Зрители, особенно взрослые, 
охотно преобретали на при- 
лав;ках изделия ребячьего 
творчества — мягкую иг- 
р.\'шку, разделочные, затей- 
'ливо украшенные доски, 
макраме, другие вязаные из
делия. К началу концерта 
такой «продукции» было 
реадагзавано почти на 200 
■рублей.

Приобретшим ту или иную 
вещь предоставлялась возмож
ность еще раз проявить свою 
благотворительность. Мож
но было опустить покупку в 
прозрачный плексигласовый 
ящик. Все это шло на 
счет Детского фонда им. 
В. И. Ленина, билеты на

концерт принесли Всесоюз
ному музыкальному общест
ву 3.6СЮ рублей.

В субботу состоялись твор
ческие встречи участников 
праздника — в с .  Ягодном 
Аоиновского района, в по
селках -Рассвет и Молоден;- 
ный Томского.

Вчера в Вольшо.м концерт
ном зале состоялся заклю
чительный концерт празд
ника. Сегодня его юные уча
стники разъезжаются по 
своим городам и республи
кам. Они покидают Томск, 
увозя с собой не только 
благодарные улыбки и друж
ные аплодисменты зала, но 
и уверенность в том, что 
1за первым музыкальным 
праздником для детей и юно
шества последуют и другие, 
что такие праздники станут 
доброй традицией.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ЗЛРЛВСТВ9К, ВЕСИЛ-КРАСИВ!
ВОСКРЕСНЫМ УТ

РОМ т о м и ч и ,  ЖИТЕ
ЛИ ВСЕХ ЧЕТЫРЕХ 
РАЙОНОВ ГОРОДА. 
СТАЛИ УЧАСТНИКА. 
МИ МАССОВОГО ГУ- 
ЛЯНЬЯ «ВЕСНА-88».

Улицы, прилегающие к 
городскому саду", были 
запружены в буквальном 
смысле этого слова гу
ляющими. А чтобы от
дыхающие проводили 
время интересно и с 
пользой, их встречали 
ряженые, коробейники, 
скоморохи, бродячие му
зыканты. Желающие при
нимали участие в твор
ческих конкурсах на луч- 
шее исполнение песни, 
танца. Те, кому понрави
лись игры у костра, мо
гли проявить свой талант 
и здесь. Дети-горожане,

Служба 01

которые не так часто ви
дят живого коня, могли 
погладить животное и 
прокатиться в повозке. 
Остались довольны и 
участники лотерей. Каж
дый участник ушел с 
праздника с подарком, 
который он или выиграл, 
или приобрел в много
численных лавках, па
вильонах, ларьках. ,И, не
смотря на то, что был 
прекрасный теплый день, 
горячий чай и традици
онные блины пользова
лись общим спросом. И 
что бросилось в глаза, 
так это то, что ломается 
старая традиция при
ходить на прездник 
«отовариться». Люди 
пришли сюда отдохнуть, 
пришли действительно на 
праздник.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

Т я ж к и й
урок

Тревожная весть «Горит 
Успенский свинокомплекс!» 
мгновенно облетела Церво- 
майский район. Ценой цеве- 
роятных усилий . удалось 
ликвидировать огонь, що (все- 
таки урон Ьевосполним: до- 
гибли два человека, сгорело 
579 свиней.

Пожар, как выяснилось, 
можно было остановить в 
начальной стадии, если б в 
колхозе «Заря» четко вы
полнялись противопожарные 
нормы и правила. Из-за от
сутствия источников водо
снабжения на свинокомплексе 
воду пришлось доставлять 
за 4 шлометра (роковая по
теря времени, когда счет 
шел буквально на секунды!). 
Ращюложенный в 100 мет
рах водоем не могли исполь
зовать, потому что был он за
несен снегом, да и подъезда 
к нему не было.

В l -̂iM часу ночи этих же 
суток вспыхнул пожар на 
ферше Ежинокого отделения, 
где находилось 400 голов 
1фупного рогатого окота. 
Сторож И. С. Семшов свовт 
временно' обнаружил беду— 
обошлось без больших по
терь, А загорание произо

шло от раскаленного паро- 
ярубопрсвода!.; прекратилась 
подача воды в котельную. 
Кочегар Маркин контро
лировать установку не мог; 
напился одеколона и уОДул 
на дежурстве.

Незадолго до этих проис
шествий работники инспек
ции государственного пожар
ного надз<%»а отдела внут
ренних дел Первомайского 
райюполкома в очередной 
раз предложили председате
лю колхоза «Заря» М. Т. 
Еловинову 5шорадочить 
противопожарные мероприя
тия, в том числе и по Ус
пенскому свинокомплексу. 
Но руководитель не уделил 
трювожным предупреждени
ям должного внимания. Ос
тавались невьшолненными и 
решения райисполкома, тре
бующие усиления пожарной 
безопасности.

Последовательность собы
тий на свиноко1шлексе бы
ла такова. Дежурный коче
гар В. Л. Кугутков в седь
мом часу вечера саитовольно 
покинул теллогенераторную, 
ушел ужинать домой, где 
пробыл более двух часов. 
Этот «порядок» существо

вал годами. Словно с закры
тыми глазами ходили заве
дующая фермой 3. И. Мар
ченко и управляющий Ус
пенским отделением В. С. 
Драчев... Но так не могло 
продолжаться бесконечно.

Комиссия, проводившая 
расследование обстоятельств, 
приведших к крупнейшему 
пожару с тяжкими послед
ствиями, вскрыла массу гру
бейших нарушений правил 
пожарной безопасности на 
многих объектах «Зари». 
С̂ дно только перечисление 
их заняло бы несколько 
страниц. Но, если вникать в 
прюблему глубже, следует 
подчеркнуть: подобные бес
порядки обнаружены почти 
во всех хозяйствах Перво
майского района. Могут 
опросить: «А куда смотрят 
пожарные?». Не надо ду
мать, будто они остаются 
безучастными свидетелями 
нарушений. В прошлом году 
за неисполнение предписа
ний пожарной инспекции 
многие должностные лица 
были оштрафованы, проводит 
лись другие предупредитель
ные мероприятия. И все же 
при оценке обстановки в це
лом невольно приходишь к 
выводу: редко где по-насто
ящему серьезно воспринима
лись хлопоты пожарных.

Тяжкий урок должен про
будить от своеобразной спяч-
'КИ.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отдела

пожарной охраны УВД.

<»« ФЕСТИВАЛЬ 
УКРАИНСКОЙ СТУДИИ
В начале апреля в Томске и области начнется ставхпий 

традиционным VI феогаваль фильмов Шевской ордена 
Ленина киностудии имени А. П. Довженко. Предстоят 
творческие встречи с видными мастерами киноискусства 
Советской Украины.

Из шести художественных кинолент, которые гости прит 
везл' к нам, две двухсерийные первоэкранные карти
ны будут показаны на экране Дворца зрелищ и спорта. 
Иервьш «Соломенные колокола» поставлен (он же 
еденарист и onie,paTop) известным советским режиссером 
Юрием Ильенко, талантливым киномастером, создателем 
популярных кинолент «Прощайте, голуби», «Тени забы
тых предков», «Белая птица с черной отметиной» «Ле
генда о княгине Ольге» и других.

Новый его фильм, который первыми в Союзе увидят 
толшта, —̂  впечатляющая социально-психологическая дра
ма. Ее фабула построена на острых столкновениях в ко
торых уш^ждаются благородные принципы народной 
морали. Действие разворачивается в дни войны и семиде
сятые годы. В главной роли Василия Вильготы выступает 
зам уж еты й  артист Украинской ССР Александр Сешнж.

Второй фильм — «Жил-был Шишлов» поставлен по 
мототам пьесы «Молва» видного современного драматур- 
га Афанасия Салынского. Чтобы получить представление 
об уровне режиссуры этой картины, достаточно назвать 
ее постановщика — одного из ведущих мастеров совет- 
отой кияорежиосуры Влади;шра, Мотыля (он режиссер 
«BejDoro солнца пустьюи» и «'Звезды пленительного сча
стья»). И в своем новом фильме режиссер остается верен 
своим творческим принципам — это динамичность дейст
вия, глубокий драматизм в раскрытии человеческих су
деб. Полные драматизма приключения далеких послере
волюционных лет пе(рвкликаются с нашими сегодняшни
ми проблемами в борьбе за революционные преобразова
ния в советском обществе. Центральный образ Ивана 
Шишлова создает талантливый артист Игорь Лях. В глав
ных женских ролях — Виктория Кузнецова (Алевтина 
Ьатюнина) и хорошо знакомая по кинофильмам извест
ная театральи.ая актриса Татьяна Догилева. Картину про
низывает мелодичная музыка старейшего советского ком
позитора Исаака Шварца, признанного мастера яркого об
разного музыкального почерка.

Встречи с деятелями украинского киноискусства будут 
сопровождаться демонстрацией фильмов и на других ки
ноплощадках.

В кинотеатре «Р^ина» будет показана «Цыганка Аза» 
Жители Стрежевого, Пионерного, Александровского уви
дят кинофильм «Все побеждает любовь». Картина «Про
павшая грамота» (по мотивам произведения Н В Гого
ля) пройдет на киноплощадках города Колпашева и Бело
го Яра. В таких районах, как Зырянский, Асиновский 
Кожевниксвский, Кривошеинский, Шегарский, жители по
бывают на премьере киноленты «Грешник».

В. с м о л е н с к и й .

Ус- _

Голещихин Семен Семе
нович (692502, Приморский 
край, Уссурийск, Владиво
стокское шоссе, 20-а, кв. 40) 
просит откликнуться тех, 
кто знал его отца Голещи- 
хина Семена Платоновича, 
1900 года рождения, и бра
та, Голещихина Африкана 
Семеновича, 1925 года рож
дения, которые, находясь на

фронте, пропали без вести: 
первый —  в мае 1945 года, 
второй —  18 января 1944 
года. Оба призваны в ар
мию в 1943 году Парабель- 
сним райвоенкоматом. Как 
пишет автор, их письма е 
фронта, где были указаны 
номера полевой почты, не 
сохранились. Отец был уча
стником Курской битвы, ос
вобождал Орел. Брат слу
жил разведчиком. Когда их 
разведгруппа не вернулась 
с задания, командир писал 
об этом семье.

Телевидение
ВТОРНИК, 29 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — «120 минут». 8.36 — 
«Жизнь Клима Самгина». 1-я и 
2-я серии.

С 10.45 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — 

«Прожектор перестройки».
15.50 — «Зергер». Передача из 
г. Фрунзе. 16.15 — «Фильм — 
детям». «Если ты обещал...» 
(ГДР. 1980 г.). 17.20 — Выступ
ление детских коллективов ху
дожественной самодеятельно
сти. 18.20 — Мультфильмы.
18.50 — «Сегодня в мире». 19.10
— К XIX Всесоюзной партий
ной конференции. Перестрой
ка: пути развития. 19.55 —
Концерт с ^ а с т и е м  народного 
артиста СССР М. Магомаева. 
21.СЮ — «Время». 21.35 —
«Прожектор перестройки». 
21.45 — «Жизнь Клима Сам
гина»». 1-я серия.- 22.50 — «Се
годня а мире». 23.00 — «Дейст
вующие лица». «Маков омут».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА I

10.55 — «Спустя много лет». 
Художественный фильм. 12,10
— Французский язык. 1-й год 
обучения. 12.40 — «Остров со

кровищ». Трехсерийный худо- 
ж^твенный телефильм для детей. 1-я серия.

С 13.40 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.10 — «Ахиллесова пята». 

Документальный фильм. 18.40
— «Мы соскучились по такой 
работе». Из опыта творческого 
коллектива объединения «Сиб- 
электромотор». 19.00 —. «День 
области», 19.15 — «Инициати
ва». Программа для молодежи.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи малыши!»

ТОМСК
20.15 — «Инициатива». (Продолжение),

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Прожектор перестройки». 
21.45 — «Камера смотрит в 
мир». 22.45 — «Утренняя поч
та». (Повторение).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.10 —
Ритмическая гимнастика. 18.40
— «Музыкальный киоск». 19.10
— «Об Эйзенштейне». 20.00 — 
«Спокойной ночи. малыши!» 
20.15 — «...До шестнадцати и 
старше». 21.00 — «Время».

ПОГОДА
Сетодня—облачно с про

яснениями, местами слабые 
осадки, ветер юго-запад
ный, 5 —10 метров в секун
ду, температура 3 —8, в 
Томске 0—2 градуса тепла, 
по востоку до 3 градусов 
мороза.

30 и 31 марта—облачное 
прояснениями, (Преимуще
ственно без осадков, ветер 
слабый, температура ночью 
30-го 7—12, при проясне
ниях до 20, 31-го 13—18,
днем 2—7 градусов мороза, 
местами до плюс 3.

634050, 
ТОМСК, ГСП, 

ПР.ФРУНЗЕ, 103/1

Приемная
1-44-35

редактора —

Заместители редактора —1 06-52, 1-37-05
Ответственный секретарь —  
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни —  
1-28-68, 1-28-42

Отдел пропаганды —  
1-06-31, 1-48-85 
Отдел промышленности —  
1-46-66, 1-27-68
Отдел нофтогоологии и 
ительства —  1-36-44 
Агропромышленный отдел 
1-43-7S. 1-44-60. 1-48-48
Отдел науки и учебных 
заведений —
1-33-58, 1-26-80

К сведению депутатов Ленинского районного 
Совета народных депутатов 20-го созыва

Четвертая сессия районно
го Совета народных депута
тов состоится 1 апреля 1988 
года д 16 часов в клубе ле
сопромышленного комбина
та (ул. 5-й Армии. 2)>.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Отчет исполнительного 

комитета Ленинского район
ного Совета народных депу
татов о работе в условиях 
перестройки, демократизации

общества и 
реформы.

экономической

Зам. редактора
*«:нс%,г|АЛ1 ки, демократизации Ю. ГРИШАЕВ.
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Театр
ДРАМЫ

29 марта. «Золотой снег» —  
12. «Повесть о Маугли» —  19

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
29 марта. «Дальше... Дальше... 

Дальше...» —  19.
КУКОЛ

30 марта. «Было или не бы
ло» (часть 2-я) — 19.

ВИДЕОТЕКА 
29 марта. «Кругосветное пу

тешествие Кота в сапогах» —
10-20, 13-40. 14-50. «Конвой» —  
12, 16. 18, 20.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА*
29 марта. «Неизвестная жен

щина» — 9, 13. 15. 17. 19, 21. 
Мультсборник «Боцман и попугай» — 1 1 .

имени М. ГОРЬКОГО
29 марта. «Парама» (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30. 16. 18-30. 
21. «Миклош' Акли» — 8-40.
10-20, 12. 13-40. 15-20, 17. 18-40,
20- 20, 22. «Не сотвори горсть
пепла» — 9. 10. 11. 12, 13. 14. 
15. 16. 17. 18.

«ОКТЯБРЬ»
29 марта. «Короткое замыка

ние» — 9, 10-50. 12-40, 14-30. 
16-20, 18-20, 20-20. 22-10. «За
гон» — 8-40, 12-10. 14, 16. 18. 
20, 22. «Тайна старого парна» 

-  10-30.
«ПИОНЕР»

29 марта. «Коронный' номер»
— 9. 10-40, 12-20. Мультсбор
ник «Возвращение блудного 
попугая» — 14, 15-40. «Десять 
негритят» (две серии) — 17-20, 
20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
29 марта. «Рэгтайм» (две се» 

рии) — 9. 11-30, 14, 18-30, 19,
21- 30. «Рябиновые ночи» — 9 
10-40, 12-20, 16, 17-40. 19-20,21. «Иваново детство» — 14.

«СИБИРЯК»
29 марта. «После дождичка, 
четверг...» — 9-20. «Парама» 

(две серии) — 11. 13-30, 16,
18-30, 21.

ДВОРЕЦ 
КУЛЬТУРЫ и ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
29 марта. «Тающие облака»

(две серии) — 18. 21.

Институт химии нефти СО 
АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантной дъ.'жности заве
дующего лабораторией гете- 
роорганичеюких соединений 
нефти (доктор, кандидат на
ук).

Документы направлять по 
адресу: 634055, Томск, пр. 
Академический, 3, Институт 
химии нефти СО АН СССР, 
ученому секретарю. Тел. 
li82-58.

Срок подачи документов 
— месяц со дня опуб
ликования объявления в га
зете.

Учебный к̂омбинат Глвв- 
томскстроя совместно с го
родским бюро по трудоуст
ройству населения ПРОВО
ДЯТ набор на курсы по спе
циальностям: штукатур - ма
ляр, монтажник, плотник, 
водитель категории «С», 
машинист кранов бгипен- 
ных, машинист кранов на 
шевмогусеиичном ходу (из 
числа трактористов), маши
нист бульдозеров, экскава
торов.

Принимаются мужчины, 
отслужившие в рядах Совет
ской Армии, женщины не 
моложе 18 лет.

Стипендия — 70—86 руб. 
в месяц. Общежитие предо
ставляется.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, бюро по трудо
устройству; пер. Фрукто
вый, 28-а, учебный комби
нат.

Справки по телефону 
90-28-40.

НЫХ и  КООПЕРАТИВНЫХ ЗДАНИИ И СО^РУЖЕ-

 ̂ «Правилами пользования тепловой 
в работу внутриквартальных тепло- 

® здания и систем отопления зданий в 
сентябре 1988 года будет производиться только при вьи 
у е д ^ ™  владельцами зданий и сооружений следующих

испытание трубстроводов и обору- 
пунктов и систем тепло-

промывка систем отопления зданий;
расчетных ограничительных устройств в 

(сопел элеваторов, дроссельных шайб); 
n o r S f ^ M ^  состояние всех элементов систем тепло- 

(водных подогревателей, калориферных установок и т. п.);
наличие регуляторов температуры воды для нужл 

орячего водтсна^ения в системах открытого и закры
того водоснабжения;

используемого тепла для 
л ^ ? в  час ибол^е^Г"'^°*^ нагрузкой 2 гигака-

контрольных шурфовок теплотрасс с ос-
' “ "«“ it

остекления окон, утепления лест- 
** чердачных помещений зданий; 

недоделок, допущенных при вводе объек-
np^oen^H H P^t^ri^’ техническим условиям наприсоединение к тепловым сетям’

пунктов’ (узлов управле'ния) в со- 
(наличи^^пД.Дп!Е“ ^””^'“̂  Правил техники безопасности 
И Т п ); свободный досгуп К оборудованию

доступа посторонних лиц на тепло-

динегаыг’̂ ^ ^ т ^ п ” и сооружений, присоединенных к тепловым сетям; ^
тре^те^й^г^чиР^^^А®^®^® ответственности по-

^  организацией или с вла-
^®"^отрассы, к которой присоединены здания’

« Дополнительньк т р ^ в а й ^  и з Х е н ^ х
вых^сстеГ”ппР 1Мспекции управления тепло-<̂ ®тей, предприятия «Томсктеплосеть» и пведлоия- 
тия «Энергонадзор» РЭУ «Томскэнерго» (З а м е н Г Я о -  
проводов теплотрасс, систем отопления зданий увел^е- 

нщрева отопительных приборов^и т п )
® теплотрасс и подача ^ л а  в сщ

тсплопотребления зданий будут производиться 
У'РС при наличии у п Х е -

B b m aS .if’^ennn Л указанных требованийвыданных тепловыми инспекциями УТС ПТТ1Г ипп
предприятия «Энергонадзор». ’ ^

За самовольное включение в работу теплотоясо н гн
ктопеоа?ияя™ 5  ” предприятиям и организациям'
оталюч^ниЛм применяться штрафные санкции с
ж т е Т  я п т Г  тепломагистралей указанных сетей и

теплопйтрйбленйя.-пГив™  н """Е ствен н о сти "в
Верх««„.

® систем теллопотребле- 
ия необходимо своевременно принять меры обеспечива

ющие выполнение указанных требований.
I Управлеше тепловых сетей «Томскэнерго».

Томский областной театр 
драмы меняет грузовую ма
шину «ГАЗ-66» на легко
вую («Москвич», «УАЗ-452»,
--------- й

микроавтобус «Кубанец»),
За справками обращаться 

по тел. 2-21-42, 2-26-21.

Обком профсоюза работ
ников агропромышленного 
комплекса вырцжа(ет глу
бокое соболезнование ра
ботнику отдела производст- 
венноЦ работы и заработ
ной платы С, И. Голомидо- 
ву в связи со смертью отца

.. ГОЛОМИДОВА 
Ивана Михайловича.

Коллектив областной 
станции переливания крови 
скорбит о смерти бывшего 
работника станции 

^  ГОЛОМИДОВА 
Ивана Михайловича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покой- Fioro.

Администрация и проф
союзная организация НИИ 
прикладной математики и 
механики при ТГУ выража
ют глубокое соболезнова
ние научному сотруднику 
В. А. Ермакову в связи со 
смертью отца

ЕРМАКОВА
Александра Никитича.

Коллектив Томского 
дрожжевого завода выра
жает глубокое соболезно
вание родным и близким 
по поводу смерти ветера
на труда, старейшего ра
ботника завода, учас ’■ника 
Великой Отечественной войны

БОРМАТОВА 
Василия Фомича.

Отдел информации и 
нультуры —  1.45-81, 1-43.32 
Отдел советсного строитель
ства и быта —  1.36-58, 1-26-80 

етро- Отаел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций —  
1-16-16
Собственный корреспондент • 
Колпашеве —  36-55

Собственный корреспондент ш 
Стрежееом —  3-23-31 
Общественная приемная —  ̂
1-36-66
О’п^л^об’ьявлений —
Бухгалтер по гонорару —  
1-42-38
Касса —  1-47-91 
Областная журналистская 
организация —  1-28-90

Типография издательства «Краснов знамя»
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1
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